
Fue una nueva jornada de Miércoles Producti-
vo realizada en Monagas durante la cual el Jefe 
del Estado venezolano pasó revista a los moto-
res económicos y en particular a la cuestión 
agropecuaria con contactos a distintos estados 
y conversaciones con inversores extranjeros 

dispuestos a trabajar en nuestro país. Destacó 
la importancia del mercado que se abre con Co-
lombia tras la reanudación de relaciones y dijo 
que todo marcha poco a poco para garantizar 
aduanas, seguridad y concretar la apertura de 
las fronteras. Foto Prensa Presidencial. pág. 4
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En una relación franca de ganar ganar, dijo el presidente Nicolás Maduro

Se están dando pasos seguros para abrir
progresivamente la frontera con Colombia
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Tema del Día 

Se inicia rescate de la Escuela Superior de Música José Angel Lamas págs. 8 y 9

Lo queremos de vuelta

Acusado de conspiración y soborno 

Banquero Julio Herrera Velutini  

se entregó al FBI en Puerto Rico
Está vinculado a Leopoldo López  
y Juan Guaidó pág. 12

Este sábado  

Desde las 12  
del mediodía hasta 
las seis de la tarde 
se elegirán  
las UBCH del PSUV
Los escogidos deben ser militantes 
pero puede votar todo mayor de 
15 años que quiera participar pág. 5 

Ayer se instaló en la AN 

Rusia y Venezuela 
hermanadas  
en Grupo de Amistad 
Parlamentaria pág. 5 

Embajador Félix Plasencia 
entregó credenciales  
a canciller de Colombia pág. 3

Ante criminal persecución 

Canciller Carlos Faría 
reitera apoyo  
de Venezuela  
a Cristina Fernández pág. 3

250 agentes policiales 

Dictan taller  
en investigación penal  
y derechos humanos  
a la gente de la PNB
El general Fabio Zavarse asumió  
el rectorado de la UNES pág. 6
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Y puedes seguirnos  
en nuestras cuentas
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Aventaja en 12 puntos a Bolsonaro 

Lula sigue como favorito  

para Presidente de Brasil
Si hay balotaje obtendría más del 51% pero no 
se descarta victoria en primera vuelta pág. 12

En la Sala Rajatabla
 

Othelo sobre la mesa está 
rompiendo los esquemas pág. 14

Y full bateo
 

Cardenales de Lara viene  
con ganas de ser Campeón pág. 15

Sembrando soberanía 
El presidente Nicolás Maduro visitó ayer la Agro-
pecuaria Ouro Branco en el estado Monagas 
donde informó que Venezuela acumula en 2022 
cifras récord en la producción de soya, maíz 
blanco, maíz amarillo, arroz y frijoles. pág. 4
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T/ Redacción CO-Alcaldía de Caracas 
F/ Cortesía 
Caracas

Con la alegría propia de las 
niñas y niños concluyó el 

Plan Vacacional Alcaldía de Ca-
racas 2022, en el que participa-
ron 2.100 hijas e hijos de quienes 
forman parte de las diferentes 
instituciones del ente guberna-
mental municipal.

La alcaldesa Carmen Melén-
dez aseguró que para el año que 
viene vendrán más actividades 
para los niños, e informó que lo 

que resta de vacaciones todos 
los parques del municipio se-
guirán abiertos y con activida-
des especiales para el disfrute 
de los más pequeños de la casa.

“Les recuerdo que todos los 
parques estarán habilitados 
para diferentes actividades, 
esto hasta que comiencen las 
clases”, dijo Meléndez.

El Parque Hugo Chávez, Alí 
Primera, Ezequiel Zamora y 
prontamente estará incorpora-
da la plaza Bolívar, contarán 
con actividades todos los fines 
de semana.

Avanzan preparativos para el inicio del nuevo año escolar 2022-2023

 

Los insumos permitirán  

la atención de 1.362 planteles  

en los 23 estados del país  

y el Distrito Capital

T y F/ Prensa MPPE 
Caracas

E
l Gobierno Bolivariano 
del presidente Nicolás 
Maduro a través del Mi-

nisterio del Poder Popular para 
la Educación (MPPE), avanza en 
los preparativos para el inicio 

del nuevo año escolar 2022-2023, 
con la entrega de materiales 
de construcción para la reha-
bilitación de las instituciones 
a nivel nacional, mediante la 
acción de las Brigadas Comu-
nitarias Militares para la Edu-
cación (Bricomiles), confor-
madas para la atención de las 
infraestructuras.

De acuerdo con una nota in-
formativa del MPPE, los insu-
mos permitirán la atención de 
1.362 planteles en los 23 estados 
del país y el Distrito Capital, re-
portados por el pueblo venezola-

no mediante la VenApp, instru-
mento del Sistema 1x10 del Buen 
Gobierno, las cuales requieren 
reparaciones priorizadas en las 
áreas de: instalaciones sanita-
rias, iluminación, pintura, cu-
bierta de techo liviana, imper-
meabilización y pendientes de 
techo, almacenamiento de agua 
potable, albañilería y canchas 
deportivas.

A la fecha, para las adecua-
ciones en iluminación se ha 
distribuido más de 9.000 lu-
minarias LED, 46.725 socates, 
22.428 toma corrientes, 14.952 
interruptores, así como rollos 
de cable de cobre, breaker en-
chufe, teipe. Mientras que, para 
las instalaciones sanitarias 
se entregaron más de 14.000 
llaves para lavamanos, 15.500 
herrajes de poceta, 10.305 tapa 
asiento con tanque de poceta, 
canillas, llaves de arresto, tu-
bos de PVC para aguas resi-
duales y agua potable, llaves 
de paso.

Para los trabajos de renova-
ción de pintura en todas las 
áreas de los centros educativos, 
un total de 48.772 cuñetes de pin-
tura caucho y 28.372 galones de 
pintura esmalte, han sido dota-

dos por el MPPE a nivel nacio-
nal, acompañados por rodillos y 
remate para pintura, brochas y 
más de tres mil cien cuñetes de 
pasta profesional.

Para atender los casos de filtra-
ciones reportados por la VenApp, 
la Revolución Educativa ha en-
tregado 53.243 láminas para 
cubierta de techo liviano, 75.615 
rollos de manto asfáltico, 15.123 
cuñetes de primer asfaltico 
líquido y más de 3.900 cuñe-
tes de pintura asfáltica color 
aluminio. 

En el caso de albañilería, más 
de 9.300 bloques de concreto de 
15 cm y 74.760 de 10 cm, junto a 
cemento y arena.

Las Bricomiles divididas en 
organizativas y operativas, es-
tán conformadas por el direc-
tor del plantel, los movimientos 
bolivarianos, UBCH, ZODI, mi-
licia, Movimiento Somos Vene-
zuela, Barrio Nuevo Barrio Tri-
color, padres y representantes 
con habilidades en albañilería, 
pintura, reparación de sanita-
rios/iluminación, entre otros.

En el estado Táchira 

Vicepresidente Sectorial de Obras Públicas evalúa 
avances de proyectos del 1x10 del Buen Gobierno
T/  Luis Ángel Yáñez
Caracas

El vicepresidente sectorial de 
Obras Públicas y Servicios, 

Néstor Reverol, informó ayer 
sobre la evaluación de los avan-
ces en los proyectos en el marco 
del 1x10 del Buen Gobierno y la 
Agenda Concreta de Acción en 
el estado Táchira.

“Estamos en el estado Tá-
chira con los ministros que 
integran la Vicepresidencia 
Sectorial, junto al gobernador 
Freddy Bernal, los 29 alcaldes 
y alcaldesas, además del Po-
der Popular, para evaluar los 
proyectos en el marco del 1x10 
del Buen Gobierno y la Agenda 

Concreta de Acción”, escribió 
Reverol junto a un videoresumen 
del encuentro.

En el audiovisual, el gober-
nador de la entidad, Freddy 
Bernal, destaca su satisfacción 
por esta visita evaluadora de los 
avances en los servicios prio-
rizados en el sistema 1x10 del 
Buen Gobierno.

“Estamos de fiesta en Tá-
chira, porque tenemos aquí en 
nuestro estado al compatriota 
Néstor Reverol y nada más y 
nada menos que siete ministros 
del Alto Gobierno, que vienen a 
evaluar los diversos servicios y 
fundamentalmente a hacerle se-
guimiento al plan 1x10 del Buen 
Gobierno”, expresó Bernal.

Por su parte, Néstor Reverol, 
dijo sentirse satisfecho y emo-
cionado con este encuentro de 
trabajo, donde recogieron im-
presiones y solicitudes de los 
alcaldes de la entidad con el fin 
de dar respuesta de manera in-
mediata a cada problemática.

“Hemos venido a analizar 
y a debatir con todos los jefes 
de los servicios públicos del 
estado adscritos a cada uno de 
los ministerios de la Vicepre-
sidencia, a debatir con todos 
los alcaldes y alcaldesas y lle-
varnos todas las impresiones, 
hemos venido a comprometer-
nos con este estado a mejorar 
las obras públicas y servicios”, 
enfatizó.

Parques municipales continuarán con actividades 

Plan Vacacional Alcaldía de Caracas 2022  
atendió a más de  2.000 niñas y niños
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Venezuela y ALBA-TCP fortalecen la integración 

Ministro Carlos Faría y Sacha Llorenti revisan agenda de trabajo de 2022

A menos de un mes de la juramentación de Gustavo Petro 

“Vamos con ímpetu,  
con empeño y con el ritmo 
correcto, que es el del 
compromiso (de) hermandad 
entre países vecinos”, expresó  
el embajador venezolano 

T/ Redacción CO-Prensa Mppre 
F/ Cortesía  
Bogotá 

E
l embajador de Venezue-
la designado ante Co-
lombia, Félix Plasencia, 

entregó ayer las credenciales 
al ministro de Relaciones Ex-
teriores y Paz, Álvaro Leyva 
Durán, como parte del proceso 
de normalización de vínculos 
bilaterales entre ambos países.

El nuevo embajador venezo-
lano aseguró que “vamos con 

ímpetu, con empeño y con el rit-
mo correcto, que es el del com-
promiso (de) hermandad entre 
países vecinos”.

Asimismo, el diplomático in-
sistió en la importancia para 
la región que tiene el restable-
cimiento de relaciones bina-
cionales entre ambos países: 
“Venezuela y Colombia son los 
pilares fundamentales para ha-
cer realidad el éxito de la comu-
nidad latinoamericana, porque 
además es histórico, eso son los 
asuntos que nos conciernen y 
que, con toda seguridad, vamos 
a desarrollar a partir de este 
restablecimiento de las mejores 
relaciones entre nuestros pue-
blos hermanos”.

En torno a este avance bilate-
ral, el ministro del Poder Popu-
lar para Relaciones Exteriores, 

Carlos Faría, puntualizó a tra-
vés de su cuenta de Twitter, @
Fariacrt, que “Venezuela y Co-
lombia somos pueblos herma-
nos, encaminados ya al trabajo 
en conjunto para restablecer 
las relaciones que se traduci-
rán en grandes beneficios para 
nuestras naciones”.

El pasado lunes, el presi-
dente de la República, Nico-
lás Maduro Moros, recibió 
las Cartas Credenciales de 
Armando Benedetti como el 
nuevo embajador de Colombia 
en el país.

Previo a su llegada a Caracas, 
el funcionario neogranadino 
enfatizó que “las relaciones con 
Venezuela nunca han debido 
romperse”, pues son países her-
manos a lo que una línea imagi-
naria no puede separar, “y mu-
cho menos una política pública 
de Estado, como sucedió con el 
presidente (Iván) Duque”.

La voluntad de cooperación 
entre ambas naciones se reafir-
mó el 28 de julio, posterior a un 
encuentro entre los cancilleres 
Faría y Leyva, realizado en el 
fronterizo estado Táchira.

Canciller Faría rechaza persecución contra vicepresidenta argentina

Venezuela reafirma su solidaridad a Cristina Fernández de Kirchner
T / Prensa Mppre 
Caracas

El ministro del Poder Popular para 
Relaciones de Exteriores, Carlos Fa-

ría, expresó su solidaridad a la vicepresi-
denta de Argentina, Cristina Fernández 
de Kirchner, frente al juicio que enfrenta 
por supuestos actos de corrupción.

“Desde la República Bolivariana de 
Venezuela te enviamos nuestro abra-
zo. Tu valentía y entereza son ejemplo 
para quienes luchamos por la indepen-
dencia definitiva. Te temen porque no 

te dejas doblegar. Pero nosotros ¡Ven-
ceremos!”, aseguró ayer el Canciller 
bolivariano, a través de su cuenta de 
Twitter, @Fariacrt.

En relación con su caso legal, la vice-
presidenta Fernández aseguró en una re-
unión en el Congreso con parlamentarios 
de la coalición progresista Frente de To-
dos, que lo que se pretende es “estigmati-
zar 12 años de Gobierno, los 12 años más 
felices de las últimas décadas para todo el 
pueblo argentino, independientemente de 
cuál fuera el color, la ideología o a quien 
hayan votado”. Fernández de Kirchner 

también subrayó, en referencia a su pro-
ceso de juicio político, que “no solamente 
es la persecución, la estigmatización y la 
anulación de los proyectos nacionales y 
populares, sino además el encubrimiento 
de lo que han hecho ellos”.

El presidente de la República, Nicolás 
Maduro Moros, también manifestó “abso-
luta solidaridad” hacia la exmandataria 
en este nuevo proceso de judicialización 
política, al que calificó de “inaceptable” y 
aseguró que el “fusilamiento mediático-
judicial” se presta a intereses contrarios 
a la democracia argentina.

“Conocemos la ralea de aquellos que 
hoy te acusan, sabemos que no se man-
dan a sí mismos y que instrumentalizan 
vilmente la administración de justicia, 
amparados por el poder fáctico de los me-
dios, en función de sus torvos fines”, des-
tacó el dignatario en una misiva enviada 
a la dirigente peronista.

Hace escasos días, el fiscal federal Die-
go Luciani pidió 12 años de prisión para 
la Vicepresidenta argentina, así como su 
inhabilitación política de por vida para 
optar por cualquier cargo público.

Distintos mandatarios progresistas, 
organizaciones sociales y de derechos 
humanos han mostrado su apoyo a la vi-
cepresidenta, y rechazado la persecución 
judicial en su contra.

T/ Redacción CO-Prensa Mppre 
F/ Cortesía 
Caracas

El ministro del Poder Popu-
lar para Relaciones Exterio-

res, Carlos Faría, sostuvo ayer 
miércoles un encuentro con el 
secretario ejecutivo de la Alian-
za Bolivariana para los Pueblos 
de Nuestra América–Tratado de 
Comercio de los Pueblos (AIBA-
TCP), Sacha Llorenti, con la 
finalidad de revisar la agenda 
de trabajo para fortalecer la 
integración latinoamericana y 
caribeña.

“Un importante encuentro 
con Sacha Llorenti, secreta-

rio ejecutivo del ALBA-TCP, 
para seguir trabajando por la 
integración latinoamericana y 
caribeña, tal como lo concibió 
nuestro Libertador Simón Bolí-

var en la Carta de Jamaica. En 
el camino señalado por Hugo 
Chávez ¡Venceremos!”, rese-
ñó el canciller en su cuenta de 
Twitter, @Fariacrt.

Llorenti manifestó median-
te en la misma red social que 
tuvo “el honor de conversar 
con el canciller Carlos Faría, 
con quien revisó la agenda del 
ALBA-TCP y coincidió “en las 
acciones y estrategias a ejecu-
tar”. “Nos preparamos para la 
reunión del Consejo Político de 
nuestra Alianza”, anunció.

En este mismo contexto, el 
viceministro para América La-
tina, Rander Peña, se reunió el 
martes con el secretario ejecu-
tivo Llorenti, con la finalidad 
de desarrollar una agenda de 
trabajo en lo político, económi-
co, cultural y deportivo para el 
próximo semestre.

El ALBA-TCP se creó el 14 de 
diciembre de 2004, en La Haba-
na, por iniciativa de Venezuela 
y Cuba, sobre la base de la soli-
daridad, complementariedad y 
la cooperación entre los países 
que la conforman. Es conside-
rada como una plataforma para 
la integración latinoamerica-
na y caribeña, en respuesta al 
Área de Libre Comercio de las 
Américas (ALCA), propuesta 
por Estados Unidos y definida 
en su momento por el presiden-
te Hugo Chávez, como un plan 
imperialista que amenazó la 
región.

A los fundadores Venezuela 
y Cuba progresivamente se su-
maron Bolivia, Nicaragua, Do-
minicana, Antigua y Barbuda, 
San Vicente y Las Granadinas, 
Santa Lucía, San Cristóbal y 
Nieves y Granada.
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Refirió que Venezuela acumula  

en 2022 cifras récord en soya, maíz 

blanco, maíz amarillo, arroz y frijoles

T/Freidder Alfonzo-Prensa Presidencial
F/Cortesía 
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, ratificó ayer su invita-

ción a los inversionistas extranjeros 
para establecer acuerdos de producción 
de alimentos en el país en millones de 
hectáreas disponibles. 

“Estoy invitando a inversionistas 
de Argentina, Brasil, Uruguay y, aho-
ra, Colombia para producir alimentos 
para exportar”, por ejemplo hacia la 
región del Medio Oriente, destacó el 
Mandatario Nacional desde el munici-
pio Cedeño, del estado Monagas, para 
presentar los avances del novedoso sis-
tema de riego que posee la Agropecuaria 
Ouro Branco. 

Acompañado por la primera comba-
tiente, Cilia Flores, indicó que el país está 
en un buen momento para “que vengan 
a trabajar la tierra, hacer buenos acuer-
dos” con empresarios internacionales. 

Maduro refirió que Venezuela acumu-
la en 2022 cifras récord en la producción 
de soya, maíz blanco, maíz amarillo, 
arroz y frijoles. “Este año la Venezuela 
agrícola, la Venezuela del campo, está 
sacando la cara por la economía”, señaló.

“Estamos en un buen año productivo” 
y además “visualizando el horizonte de 
2023 y 2024 Venezuela productora y ex-
portadora de alimentos”, apuntó durante 
el recorrido en tractor por las tierras 
ubicadas en el estado oriental. 

Refirió que el país tiene millones de 
hectáreas para la inversión nacional e 
internacional y producir para  satisfacer 
el mercado local y exportar. 

En ese sentido, convocó a los producto-
res y empresarios a impulsar la vocación 
exportadora de toda la economía en ali-
mentos, bienes y servicios. 

Recordó que recientemente en su gira 
por varios países árabes recibió el in-
terés de compra de productos hechos 
en Venezuela. “Ellos están listos para 
arrancarnos de la mano lo que nosotros 
le ofertemos”, afirmó. 

El Mandatario Nacional auguró que el 
país estará “en el centro del mundo” en 
materia de producción de alimentos. 

PRODUCCIÓN DE 250 MIL  
HECTÁREAS DE SOYA 

En terrenos de los estados Anzoátegui, 
Guárico y Monagas se prevé la siembra 
de 250.000 hectáreas de soya en los próxi-
mos tres años, informó el presidente Ma-
duro, junto al gobernador Ernesto Luna.

“Es un triángulo maravilloso Anzoá-
tegui, Monagas y Guárico para llegar a 
250.000 hectáreas de soya, un elemento 
fundamental para la dieta de Venezuela 
y la cría de animales”, indicó desde la 
Agropecuaria Ouro Branco. 

La meta de producción de soya apunta 
a la siembra de 100.000 hectáreas en An-
zoátegui, 100.000 hectáreas en Monagas 
y 50.000 hectáreas en Guárico, precisó el 
ministro del Poder Popular para Agri-
cultura Productiva y Tierras, Wilmar 
Castro Soteldo.

El Jefe de Estado instruyó “seguir 
avanzando en (el cultivo) de maíz amari-
llo, maíz blanco, frijoles blancos, frijoles 
rojos, caraotas y lentejas” a partir de un 
esquema de economía multiproductiva, 
diversificada e incluyente no dependiente 
de la renta petrolera.

NOVEDOSO SISTEMA DE RIEGO 
Durante la jornada de trabajo fueron 

presentados los avances del novedoso sis-
tema de riego que posee la Agropecuaria 
Ouro Branco, que comprende un pivote 
de 1.000 metros que abarca 280 hectáreas 
a su paso; se alimenta de una canal don-
de seis bombas impulsan el líquido y ex-
pulsa 45 litros de agua por segundos.

La empresa privada cuenta, en asocia-
ciones con otros productores, con más 
de 15 mil hectáreas para la producción 
de soya, así como también la producción 
de maíz, de estas se desprende la Finca 
Tarragona, que posee tres mil hectáreas 
sembradas, produciendo semillas de alta 
calidad hasta tres veces al año.

La Agropecuaria Ouro Branco, de 
origen brasileño, acumula 21 años de 
experiencia en actividades de produc-
ción y servicios agropecuarios. En el 
contexto de la Gran Misión AgroVene-
zuela, actualmente apunta a la expan-
sión de la siembra de soya con semilla 
nacional a partir de un convenio entre 
la Gobernación del estado Monagas y 
Ouro Branco, suscrito en 2021, reseñó 
Prensa Presidencial. 

CONSPIRACIÓN CONTRA  
LA ECONOMÍA NACIONAL 

El presidente Maduro denunció que 
sectores minoritarios conspiran per-
manentemente para perturbar el creci-
miento de la economía nacional ya que 
les duele la recuperación que ha tenido 
Venezuela en el campo económico. 

Los promotores del boicot “son los 
mismos que una vez convirtieron la eco-

nomía en una trinchera política para el 
enfrentamiento y la destrucción, son los 
mismos que nos lanzaron las sanciones, 
son los mismos que crearon la guerra 
económica”, indicó. 

Maduro exhortó al equipo ministerial 
del área a no permitir que perturben la 
recuperación económica que registra 
el país. Además a sumar esfuerzos a la 
producción para impedir retrocesos a 
situaciones de años anteriores. 

“Se dedicaron a boicotear la econo-
mía… que (no) nos vayan a retroceder al 
caos que tuvimos producto del modelo de 
guerra económica y las sanciones, que 
bastante los sufrimos todos; el trabaja-
dor, la trabajadora, empresarios, empre-
sarias, el hombre y la mujer de a pie”, 
sostuvo. 

“El plan de recuperación que va-
mos  adelantando es hoy la bandera 
que debemos enarbolar y abrazar to-
dos los venezolanos y venezolanas”, 
puntualizó 

Venezuela cuenta con millones de hectáreas disponibles para la siembra 

 

El jefe de Estado destacó que Vene-
zuela tiene una “oferta exportadora bue-
na para el pueblo de Colombia” de cara 
a la reapertura comercial de las fronteras 
con el vecino país. 

“Vamos a la apertura progresiva, se-
gura, feliz de las fronteras con Colombia, 
de los pasos fronterizos, es una opción, 
la única, ganar – ganar”, argumentó. 

Indicó que hay comisiones de trabajo, 
técnicas, especializadas, para garantizar 
la seguridad, el movimiento, la aduana. 

Se “abre un mercado gigantesco de 
45 millones de habitantes aquí en nues-
tra hermana Colombia y la oferta expor-
tadora de Venezuela ahora ha crecido”, 
precisó. 

“Vamos de tú a tú con nuestra her-
mana Colombia, ellos tienen productos 
de gran calidad que siempre Venezue-
la compró, distribuyó y consumió, y 
nosotros, ahora, cuatro años después, 
estamos de pie produciendo y tenemos 
oferta exportadora buena para el pueblo 
de Colombia”, enfatizó Maduro.

Durante la jornada de Miércoles Pro-
ductivo en Monagas, señaló que este 
escenario es factible gracias a que aho-
ra ambos gobiernos están dando pasos 
firmes para una apertura progresiva, 
productiva y feliz de los 2.219 kilómetros 
de frontera con Colombia”.

Indicó que ambas naciones sostienen 
la disposición de afianzar el viraje de las 
relaciones bilaterales, en positivo, so-
bre la base de comisiones que lideran 
las partes.
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Proceso será este sábado entre las 12:00 pm y 6:00 pm

En este proceso de renovación 

de las estructuras de base 

de la tolda roja solo pueden 

ser electos los militantes 

carnetizados y activos de la 

organización política, destacó 

el vicepresidente de este 

partido, Diosdado Cabello

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía 
Caracas

E
l primer vicepresiden-
te del Partido Socialis-
ta Unido de Venezuela 

(PSUV), Diosdado Cabello, in-
formó que las actividades pro-
gramadas para la elección de las 
jefas y los jefes de Unidades de 
Batalla Bolívar Chávez (UBCH) 
para este sábado 3 de septiem-
bre comenzarán a las 12:00 pm y 
culminará a la 6:00 pm.

El anuncio lo hizo en rueda 
de prensa transmitida por Ve-
nezolana de Televisión, donde 
explicó que esta jornada será 
diferente a las asambleas en las 
que se eligieron jefes de calle y 
comunidad, ya que cada UBCH 
está compuesta por entre tres y 

cuatro comunidades, y alrede-
dor de 18 a 24 calles, por lo que se 
requiere de mayor organización 
y tiempo para su realización.

En ese sentido, puntualizó que 
entre las 12:00 m y 1:00 pm se 
hará el proceso de postulación 
y autopostulación, mientras 
que las votaciones comenzarán 
a partir de la 1:00 pm hasta las 
6: 00 pm.

Explicó que el proceso de 
elección “es muy sencillo: se 
hace una lista de asistencia e 
inicia el proceso de postula-
ción. Las mesas estarán abier-
tas de una a seis de la tarde. Es 
un acto público, los candidatos 
o candidatas son testigos de la 
elección”.

En este sentido, Cabello rati-
ficó que en este proceso de re-
novación de las estructuras de 
base del PSUV, solo pueden ser 
electos los militantes carnetiza-
dos y activos de la organización 
política.

Cabello destacó que este vier-
nes 02 de septiembre los propul-
sores darán inicio a la Jornada 
Nacional de Propaganda, habrá 
un recorrido casa por casa en el 
que participarán quienes aspi-
ren ser electos como jefes o je-
fas de UBCH. “Es una campaña 
muy directa”.

El dirigente bolivariano acla-
ró que se podrá elegir a 10 mi-
litantes y “el más votado pasa 
a ser jefa o jefe de UBCH, pero 
además asume la tarea de orga-
nización en esa UBCH”.

Asimismo, sostuvo que se re-
cogieron “las observaciones de 
nuestra militancia y se han ido 
incorporando a cada uno de los 
eventos, para mejorar, hacerlo 
más práctico, y que todas y to-
dos puedan participar”.

SON FRANQUICIAS
Para Cabello, la mayoría de 

los partidos políticos en el país 

“son franquicias”, que  “no 
consultan a las bases y desde 
arriba comienzan a designar 
a los jefes parroquiales, los 
liderazgos no se pueden impo-
ner”, lo cual no ocurre en el 
PSUV.

Al respecto, indicó que no ha-
brá ningún rincón de este país 
donde la tolda roja “no tenga 
presencia activa”. “En otras pa-
labras, estaremos desplegados 
por todo los rincones de esta Pa-
tria”, aseveró.

Afirmó que ningún otro par-
tido en Venezuela tiene la mis-
ma estructura organizativa que 

el PSUV, y hacer lo que hace el 
partido socialista, pues no cuen-
tan con la militancia.

PLATAFORMA CC-200 DEL PSUV
Cabello explicó que la pla-

taforma del CC-200 es un ins-
trumento de esta organización 
política, de extraordinaria efi-
ciencia, en la que se recibe toda 
la información de las asambleas 
populares que se desarrollan en 
el país.

“El CC-200 es un instrumento 
del Partido, es como decir nues-
tra sala de cómputo, de hecho, 
es el centro de cómputo. Ahí 
nosotros tenemos la lista de to-
dos los que están inscritos, de 
todos los que han venido siendo 
electos, los jefes y jefas de calle, 
los propulsores, equipos de co-
munidad, y es el instrumento 
que nos permite  comunicarnos 
constantemente con la comuni-
dad”, precisó.

Por esa razón, calificó al CC-
200 como un instrumento po-
deroso, presente en cada calle, 
cada, UBCH. “Lo tenemos geo-
gráficamente determinada”, 
destacó.

“El CC-200 es un instru-
mento del Partido que nos 
permite comunicarnos cons-
tantemente, para ello pedi-
mos los números telefónicos 
actualizados. Es un instru-
mento poderosísimo que está 
determinado geográficamen-
te”, agregó el dirigente.

Por último informó que el 
próximo lunes 05 de septiem-
bre, el PSUV presentará el 
plan de tareas que deben tener 
los jefes de calle, de comuni-
dad y UBCH, para construir la 
nueva mayoría.

Instalado el Grupo de Amistad Parlamentario

Rusia y Venezuela ratifican su relación de amistad basada en el respeto y la solidaridad

T/ L.M.F.
F/ Prensa AN
Caracas

El presidente de la Asamblea 
Nacional (AN), diputado Jorge 

Rodríguez, recibió ayer al embaja-
dor de Rusia en Venezuela, Serguéi 
Mélik-Bagdasárov, con motivo de la 
instalación del Grupo de Amistad 
Parlamentaria Venezuela-Rusia.

La instalación transmitida 
por Venezolana de Televisión se 
llevó a cabo en el Palacio Fede-
ral Legislativo. El acto comenzó 
con un recorrido por una exposi-
ción fotográfica dispuesta en los 
jardines de la edificación sede 
de la AN, en la que se destaca, 
en imágenes, las relaciones de 
cooperación diplomática, políti-
ca, económica y comercial que 
mantienen ambas naciones. 

PROYECTOS ENERGÉTICOS  
Y AERONÁUTICOS

Como se recordará el pasado 
mes de julio, el canciller Carlos 
Faría visitó Rusia como parte 

del 211° Aniversario de la De-
claración de Independencia de 
Venezuela como muestra de la 
voluntad de afianzar las relacio-
nes bilaterales.

En esa oportunidad, Faría 
sostuvo una reunión con su 
homólogo ruso, Serguéi La-
vrov, donde se emitió una 
declaración conjunta para 

impulsar proyectos en el 
sector energético, aeronáu-
tico, farmacéutico y otros 
ámbitos de interés de ambas 
naciones.
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T/ Redacción CO-Prensa Mpprijp
F/ Cortesía 
Caracas

El mayor general Fabio Za-
varse asumió ayer como 

nuevo rector de la Universidad 
Nacional Experimental de la 
Seguridad (UNES), durante una 
actividad en la que el vicepresi-
dente Sectorial para la Seguri-
dad Ciudadana y la Paz, Remigio 
Ceballos Ichaso, presidió el acto 
de Transmisión de Mando.

En su intervención, Ceballos 
Ichaso destacó las virtudes del 
Rector entrante, a quien descri-
bió como un hombre con “la ca-
pacitación y la experiencia para 
llevar a nuestro sistema policial 
a los más grandes estándares 
que podamos necesitar”. “Estoy 
seguro de que va a tener éxito 
aquí en la UNES”, dijo.

“Esta universidad, agregó el 
también ministro para Relacio-
nes Interiores, Justicia y Paz, 

además de garantizar la forma-
ción integral de nuestros Órga-
nos de Seguridad Ciudadana 
y de garantizar la integración 
al pueblo, la conexión popular, 
es la mayor garantía de paz y 
estabilidad nacional”.

CASI 130.000 EGRESADOS 
Durante los últimos cinco 

años la UNES, bajo el rectora-
do de Giuseppe Cacioppo, ha 
egresado 128.999 funcionarios 
en todo el territorio nacional, 
distribuidos en sus ocho Pro-
gramas Nacionales de Forma-
ción, a saber: Servicio Policial, 
Servicio Penitenciario, Inves-
tigación Penal, Criminalística, 
Ciencias del Fuego y Seguridad 
Contra Incendios, Bomberil 
en Emergencia Prehospitalaria, 
Protección Civil y Administra-
ción de Desastres y Seguridad 
de la Nación, en sus 39 centros 
de formación, adiestramiento y 
capacitación.

Durante la gestión del Rec-
tor saliente se crearon tres 
centros de capacitación y 
adiestramiento (Aéreo, Naval 

y Canino), tres centros de for-
mación especializados (Ope-
raciones Especiales, Seguri-
dad Vial y Policía Comunal), 

entre otros 90 centros de for-
mación temporales munici-
palizados en todo el territorio 
nacional.

Con conocimientos orientados a las buenas prácticas policiales

 

El ministro Remigio Ceballos 

Ichaso adelantó que 

actualmente se encuentran  

en desarrollo y producción dos 

modelos de armas de fuego, 

fabricadas en Venezuela

T/ Redacción CO-Prensa Mpprijp
F/ Cortesía 
Caracas

E
l vicepresidente sectorial 
para la Seguridad Ciuda-
dana y la Paz, A/J Remi-

gio Ceballos Ichaso, encabezó 
ayer el Taller de Investigación 
Penal y Derechos Humanos di-
rigido a más de 250 funcionarios 
del nivel estratégico del Cuerpo 
de Policía Nacional Bolivariana 
(CPNB), creado para fortalecer 
sus conocimientos gerenciales 
y potenciar la capacitación y 
formación policial.

Ceballos Ichaso, en compañía 
del viceministro del Sistema In-
tegrado de Investigación Penal, 
Humberto Ramírez, destacó 
que estos talleres brindan los 
conocimientos y experiencias 
necesarios para optimizar el 

trabajo que desempeñan los or-
ganismos de seguridad ciuda-
dana y contribuye al fortaleci-
miento de las buenas prácticas 
policiales. “La Policía Nacional 
Bolivariana tiene que ser un 
bastión en el fortalecimiento de 
la Revolución Bolivariana. (…) 
necesitamos involucrarnos en 
el proceso formativo de las nue-
vas generaciones”, dijo.

“Nosotros tenemos que plani-
ficar las actuaciones de manera 
que sean contundentes, precisas 
y rápidas. Este es el principio 
de las operaciones especiales 
en el ámbito policial y militar. 
(…) Una operación policial bien 
llevada debe ser una operación 
especial, con sus características 
propias y principios básicos en 
la rapidez y en la contundencia”, 

agregó el también Ministro del 
Poder Popular para Relaciones 
Interiores, Justicia y Paz.

Ceballos Ichaso aprovechó 
la ocasión para anunciar que 
actualmente se encuentran en 
desarrollo y producción dos mo-
delos de armas de fuego, fabri-
cadas en Venezuela, las cuales 
entrarán en periodo de pruebas 
mecánicas y de uso para que 

puedan en un futuro, fortalecer 
la capacidad operativa de este 
organismo policial.

CAPACITACIÓN GERENCIAL
Entre los expertos y expertas 

que dictaron las ponencias del 
“Taller de Investigación Penal y 
Derechos Humanos” estuvieron 
Alana Zuloaga, viceministra de 
Política Interior y Seguridad 
Jurídica, con el tema “Dere-
chos Humanos en la Función 
Policial”; Manolo Benavente, 
director general del Servicio 
Nacional para el Desarme (Se-
nades), con la presentación so-
bre el “Plan Científico Policial”; 
y Martín Bracho, director ge-
neral de Control Operacional 
de los Órganos de Investigación 
Penal.

Igualmente, participaron Ger-
vacio Vera y Dizlery Cordero, 
quienes dictaron una exposición 
sobre “Deontología Policial” y 
“Actas Procesales en la Investi-
gación Penal”, respectivamente, 
y, por último, Edwar Pérez, quien 
finalizó el ciclo de ponencias con 
la exposición sobre el Manual 
Único de Cadena de Custodia de 
Evidencias Físicas.

Desde 2017 han egresado 128.999 funcionarios 

El general Fabio Zavarse asumió como nuevo rector de la UNES
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ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2021-000321  

EDICTO 
SE HACE SABER: 

 
           A TODAS AQUELLAS PERSONAS QUE SE CREAN CON 
DERECHOS en el juicio que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA 
es seguido por la ciudadana ASMIRA MARGARITA BRAVO 
HERNANDEZ, venezolana, mayor de edad y titular de la cedula de 
identidad N° V-10.423.270, contra los HEREDEROS CONOCIDOS 
Y DESCONOCIDOS DE LA CIUDADANA LOLA HURTADO 
LEÓN, quien en vida era titular de la cedula de identidad N° V-90.106, 
que deberán comparecer ante este tribunal, ubicado en el Centro Simón 
Bolívar, Torre Norte, Piso 3, El Silencio, Municipio Libertador del 
Distrito Capital, en las horas de despacho comprendidas entre las 
8:30a.m, hasta las 03:30p.m., dentro de los QUINCE (15) DIAS 
SIGUIENTES a la publicación, consignación y fijación que del Edicto 
se haga y constancia en autos de hacerse cumplido las formalidades de 
Ley por parte de las secretaria. Dicho Edicto se publicará en los diarios 
"VEA" y "CORREO EL ORINOCO" DOS (02) VECES POR 
SEMANA DURANTE SETENTA (60) DIAS, con la advertencia 
expresa que vencido el lapso mencionado si no se dieren por citados se 
les designará Defensor Judicial, a las personas desconocidas todo de 
conformidad con los artículos 690 y 692, en concordancia con el 
artículo 231 del Código de Procedimiento Civil. Que el inmueble objeto 
del presente proceso está constituido por un apartamento residencial 
identificado con el N° 11 situado en la parte este de la primera planta del 
EDIFICIO "MAYA", situado en Los Caobos, Avenida Andrés Eloy 
Blanco, Quebrada Honda Parroquia Candelaria Municipio Libertador 
del Distrito Capital; el mencionado apartamento tiene una superficie de 
NOVENTA Y OCHO METROS CUADRADOS CON VEINTE 
DECÍMETROS CUADRADOS (98,20M2) y está comprendido entre los 
siguientes linderos: NORTE: Fachada Norte del Edificio, SUR: Fachada 
Sur del Edificio, ESTE: Fachada este del Edificio y OESTE: área de 
circulación y apartamento numero 12. Dicho inmueble es propiedad de 
la ciudadana LOLA HURTADO LEÓN, siendo este, su ultimo 
domicilio, lo cual se evidencia en documento protocolizado ante el 
Registro Público del segundo Circuito del Municipio Libertador del 
Distrito Capital, en fecha de 06 de octubre de 1969, bajo el N° 04, tomo 
21, protocolo Primero.-  
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PODER JUDICIAL 
Tribunal Duodécimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y 
Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.  

Caracas, Veintidós (22) de junio de 2022 
212º y 163º 
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Prrimeroo.-

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

JUZGADO PRIMERO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL 
TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA 

METROPOLITANA DE CARACAS

Caracas, 30 de marzo de 2022 
210° y 161°

Asunto: AP11-V-FALLAS-2022-000325

EDICTO
SE HACE SABER

A los Herederos desconocidos del De Cujus ARMANDO JOSE 
MARQUEZ GONZALEZ, quien en vida era venezolano, mayor de 
edad soltero de este domicilio y titular de la cédula de identidad 
N° V-3.979.556, que este Despacho ordeno la publicación 

Despacho en un término de SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS 
siguientes a la constancia en autos de la última publicación, 

del tribunal, dentro de las horas comprendidas para despachar 
y se den por citados, en el juicio que por ACCION MERO DECLA-
RATIVA de Reconocimiento de Unión Estable de Hecho, sigue la 
ciudadana JULIETA ELIZABETH ESCOBAR AGRA, venezolana, 
mayor de edad, soltera, civil hábil de este domicilio, titular de 
la cédula de identidad N° V-6.895.209, contra las ciudadanas 
INDIRA ELIZABETH MARQUEZ ESCOBAR, venezolana, mayor 
de edad de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° 
V-20.914.066, ANAIBEL INDIRA MARQUEZ URBINA, venezola-
na, mayor de edad de este domicilio y titular de la cédula de 
identidad N° V-20.914.066, ARLIBEL MARQUEZ URBINA, vene-
zolana mayor de edad, de este domicilio y titular de le cédula de 
identidad N° V-13.865.917, ARAIBEL MARQUEZ URSINA, vene-
zolana mayor de edad de este domicilio y titular de la cédula 
de Identidad N° V-13.895 228 y ZULIMAR INDIRA MARQUEZ 
PAEZ, venezolana mayor de edad, de este domicilio y titular de la 
cédula de identidad N° V-14.384 995. Dicho edicto deberá ser 
publicado en los diarios “CORREO DEL ORINOCO y “VEA” durante 

en la cartelera del Tribunal. Todo ello de conformidad con lo 
establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

ATENTAMENTE,

EL JUEZ SUPLENTE,
YUL RINCONES MALAVE

CENTRO SIMÓN BOLÍVAR, EDIFICIO NORTE, PISO 3, EL SILENCIO, CARACAS

CIRCUITO JUDICIAL DE LOS JUZGADOS DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL,
MERCANTIL TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL

DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS.

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

JUZGADO QUINTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, 
MERCANTIL TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN 

JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS

Caracas, 02 de febrero de 2022
212° y 162°

Asunto: AP11-V-FALLAS-2018-000425

EDICTO
SE HACE SABER

A los HEREDEROS DESCONOCIDOS del De Cujus 
ARTURO JUSTO CHOY LOPEZ (†), quien en vida fue 
peruano, mayor de edad, titular de la cédula de iden-
tidad N° E-81.083.712, que cursa ante este Tribunal 
juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA incoara 
los ciudadanos ARTURO JUSTO CHOY LOPEZ, hoy 
fallecido y MARCELINA NUFLO DE CHOY, de naciona-
lidad peruana, mayores de edad, de este domicilio y 
titulares de las cédulas de identidad N° E-81.083712 
y E-82.099.500, respectivamente, en contra de los 
ciudadanos HECTOR ARGIMIRO LAYA CONTRERAS y 
OTROS, OLGA MARGARITA ALVAREZ DE LUGO y CAR-
LOS GUILLERMO LAYA ALVAREZ DE LUGO y OTROS y 
ustedes, el cual se sustancia en el asunto signado con 
las siglas: AP11-V-FALLAS-2018-000425.  Que por 
auto de esta misma fecha se ordenó su emplazamien-
to de conformidad con lo dispuesto 231 del Código de 
Procedimiento Civil, en tal virtud deberán comparecer 
por ante este Tribunal a darse por citados en el juicio 
antes señalado, dentro de las horas de despacho, en el 
término de NOVENTA (90) DÍAS CONTINUOS, contados 
a partir de la constancia en autos de las publicacio-

tribunal que de los edictos se haga. Asimismo se les 
hace saber que de no comparecer dentro del lapso 
señalado se le designara defensor judicial, a tenor de 
lo dispuesto en el artículo 232 ejusdem. El presente 
Edicto deberá ser publicado en dos (02) diarios de 
circulación nacional, durante se sesenta (60) días, 
dos (02) veces por semana.

DIOS Y FEDERACIÓN
EL JUEZ

LETICIA BARRIOS RUÍZ

 
 
 
 
 
 
 
 
ASUNTO: AH1B-V-2008-000138. 
 

EDICTO 
SE HACE SABER: 
 
           A los sucesores desconocidos de la de cujus ANA 
JOSEFINA VILLAVICENCIO CASIQUE (+), quien en vida 
fuera venezolana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la 
cedula de identidad N° V- 5.418.082 y residiera en la Urb. 
Delgado Chalbaud, vereda 76 casa N° 11, Parroquia Coche, 
Municipio Libertador, falleciendo a las 12: 00 a.m, de día 23 de 
julio de 2016, a causa de INSUFICIENCIA RESPIRATORIA 
AGUDA, tal y como consta en acta de defunción N° 1415, 
expedida por ante el Registro Civil de la Parroquia Petare del 
Municipio Sucre del Estado Miranda, en fecha 24 de julio de 
2016, y a todas aquellas personas que se crean asistidos de 
algún derecho sobre lo debatido en el presente juicio, por auto 
de esta misma fecha se acordó librar el presente edicto, a los 
fines de que comparezcan por ante este Tribunal a darse por 
citados DENTRO DE LOS SESENTA (60) DÍAS 
CONTINUOS, CONTADOS A PARTIR DE LA 
CONSTANCIA DE LA ÚLTIMA PUBLICACIÓN QUE 
DEL EDICTO SE HAGA A LOS AUTOS, entre las horas 
comprendidas para despachar comprendidas desde las 8: 30 a.m., 
hasta las 3: 00 p.m, mediante escrito que deberá enviar por 
correo electrónico a la dirección de correo electrónico 
perteneciente a este Despacho identificado como 
primerainstancia11.civil.caracas@gmail.com, todo ello 
conforme a la Resolución No. 05-2020 de fecha 05 de octubre de 
2020, dictada por la Sala de Casación Civil del Tribunal 
Supremo de Justicia, de conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 231 del Código de Procedimiento Civil. Todo ello con 
motivo del juicio que por CUMPLIMIENTO DE 
CONTRATO sigue la ciudadana ANA VILLAVICENCIO 
CACIQUE contra MIREYA JOSEFINA SANMIGUEL 
QUIÑONES, en el asunto signado con el N° AH1B-V-2008-
000138.  
 
           El presente EDICTO deberá ser publicado en los diarios 
“VEA” y “CORREO DEL ORINOCO”, por lo menos durante 
sesenta días, dos veces por semana, todo de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.- 

 
DIOS Y FEDERACIÓN 

LA JUEZ 
 

Dra. MARITZA BETANCOURT. 
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REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 
PODER JUDICIAL 

Juzgado Undécimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, 
Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del  

Área Metropolitana de Caracas. 
  

Caracas, 01 de Junio de 2022. 
212º y 163º. 

DD

MBM/Q/m 
Asunto: AH1B-V-2008-000138 

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

JUZGADO OCTAVO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, 
MERCANTIL TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN 

JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS

Caracas, 19 de mayo de 2022
212° y 163°

Asunto: AP11-V-FALLAS-2022-000317

EDICTO
SE HACE SABER

A los HEREDEROS DESCONOCIDOS del De Cujus 
ELIO JOSÉ FAJARDO TOVAR (†), quien en vida 
fue venezolano, titular de la cédula de identidad 
N° V-4.582.635, parte demandada en el juicio 
que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA incoara 
la ciudadana ALICIA MIREYA ZERPA, venezola-
na, mayor de edad, soltera, de este domicilio y 
titular de la cédula de identidad N° V-2.997.457, 
que deberán comparecer por ante este JUZGADO 
OCTAVO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MER-
CANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNS-
CRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE 
CARACAS, en las horas establecidas en la tablilla 
de! Tribunal a darse por citados, en el término de 
SESENTA (60) DIAS CONTINUOS SIGUIENTES a la 
última publicación en diarios, consignación en el 

y constancia en autos de la última formalidad 

alfanumérico AP11-V-FALLAS-2022-000317. El 
presente Edicto deberá publicarse por lo menos 
durante sesenta (60) días, dos (02) veces por 
semana. Dicho Edicto deberá ser publicado en 
dos diarios de mayor circulación nacional. Se les 
advierte que de no comparecer dentro del lapso 
señalado se les nombrará Defensor Ad-Litem con 
quien se entenderá la citación y demás trámites 
del juicio, conformidad con lo previsto en el ar-
tículo demás trámites del juicio, de conformidad 
con lo previsto en el artículo 232 del Código de 
Procedimiento Civil.

El Juez
LEONEL ANTONIO ROJAS

T/ L.Á.Y
Caracas

El presidente de la Cor-
poración Venezolana de 

Guayana (CVG), Pedro Mal-
donado, instó este miércoles 
al sector industrial del país 
a promover la producción 
nacional para el progreso del 
país. 

Durante la instalación del 
Órgano Superior Industrial Re-
gional (OSIR) en el estado Bolí-
var, Maldonado en reunión con 
el ministro del Poder Popular 
para Industrias y Producción 
Nacional, Hipólito Abreu, el 
gobernador Ángel Marcano, y 
representantes del sector, in-
dicó que lo hecho en Venezuela 
deber ser la prioridad.

“Tenemos que cerrar filas de 
lo hecho en Venezuela, esa es 
la garantía del trabajo de una 
revolución auténtica, y eso lo 
he visto en cada uno de los ta-
lleres”, expresó Maldonado en 
un video publicado en la cuen-
ta de la red social Twitter del 
ministro Abreu.

Agregó que la calidad y pre-
cio son muy importantes y 

tienen que relacionarse con 
lo hecho en Venezuela. ”Si los 
hay, obligatoriamente ese con-
trato tiene que ser de lo hecho 
en Venezuela”, recalcó.

Por su parte, el ministro 
Abreu informó que fue instala-
do el OSIR del estado Bolívar, 
con la participación activa de 
la autoridad regional, empre-
sas publicas y privadas para 

el relanzamiento del motor 
industrial. 

“En la instalación del Ór-
gano Superior De Industrias 
en Bolívar, importante inter-
vención del camarada VM 
Pedro Maldonado, Presiden-
te de CVG: “Debemos cerrar 
filas con lo ¡Hecho en Vene-
zuela!”, destacó Abreu en 
Twitter.

Encuesta realizada por International Consulting Service

Mientras 51,8 por ciento considera 
que esta recuperación económica 
se debe a las medidas  
aplicadas por el presidente  
de la República, Nicolás Maduro 
para la reactivación del aparato 
productivo del país

T/ Redacción CO-ICS
F/ Cortesía
Caracas

U
n estudio realizado entre 
el 8 y 12 de agosto por la 
International Consul-

ting Service (ICS) reveló que el 
57,3 por ciento de los venezola-
nos consideran que la economía 
del país se encuentra en una eta-
pa de recuperación. 

Ante la premisa, “se dice que 
Venezuela se está recuperan-

do”, un 30,1 por ciento de los 
ciudadanos consultados en todo 
el país, aseguró que es cierto, 
mientras que el 27,2 señaló que 
es “algo cierta”.

En concreto, seis de cada 
10 venezolanos comparten la 
percepción de la recuperación 
económica. 

Sin embargo, el 16,2 por ciento 
de los encuestados señaló que 
la premisa era algo falsa, mien-
tras que 24,2 la consideró como 
falsa. Solo el 2,3 por ciento no 
respondió a la pregunta. 

De igual forma, un 51,8 por 
ciento de los venezolanos consi-
dera que esta recuperación eco-
nómica se debe a las medidas 
aplicadas por el Presidente de la 
República para la reactivación 
del aparato productivo del país. 

Por otro lado, el 43 por ciento de 
los encuestados consideró que se 

debía a otros factores, mientras 
que 5,2 optó por la respuesta “no 
sabe no responde”. 

Cabe recordar que la semana 
pasada el presidente del Banco 
Central de Venezuela (BCV), 
Calixto Ortega Sánchez, anun-
ció que Venezuela reportó en el 
primer trimestre del 2022, un 
crecimiento de 17,04 por ciento.

A los encuestados también 
se le preguntó cuáles serían 
los otros factores a los  que 
se les puede atribuir el cre-
cimiento económico, y el 40,4 
por ciento consideró que el 
crecimiento económico se 
debe a los emprendedores, 
mientas que el 27,5 por ciento 
a los empresarios.

Por su parte, el 11,9 por ciento 
considera que la recuperación 
económica es producto de las 
remesas, el 9,2 respondió que se 
debe a las medidas para la es-
tabilización del dólar, el 5,5 a la 
inversión extranjera, el 4,6 por 
ciento considera que la recu-
peración se debe a los comer-
ciantes, mientas que el 0,9 se lo 
adjudica a las exportaciones.

De igual forma, el 52,2 por 
ciento de los consultados se-
ñalaron que los emprendedo-
res tienen una gran oportuni-
dad para crecer actualmente, 
mientras que el 36,3 señaló 
que hay pocas oportunidades 
de crecimiento. 

PRINCIPALES PROBLEMAS
En la encuesta, se les consultó 

a los venezolanos cuáles con-
sideran que son los principa-
les problemas económicos que 
cuenta el país. En este caso, el 
44 por ciento respondió que la 
inflación es el principal, mien-
tras que el 15,2 se lo atribuyó 
a los bajos salarios. También 
destacaron el desempleo (11 por 
ciento), escasez (7,3), corrupción 
(5,6) y poca producción (3,2).

Durante reunión con el ministro Hipólito Abreu

Presidente de la CVG insta a industrias a promover la producción nacional
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La ministra de educación 

Yelitze Santaella, junto  

a diputados de la Comisión  

de Cultura, estuvo en la sede 

de la escuela, donde informó 

que se invertirán 5,4 millones 

de dólares. La institución  

es la más antigua y de mayor 

prestigio dentro del campo 

de la música venezolana. 

Su estructura se habían 

deteriorado considerablemente

T/ Manuel Abrizo
F/ CO / FEDE
Caracas 

S
ilvia Holguín, la joven di-
rectora de la Escuela Su-
perior de Música José An-

gel Lamas, convocó a los obreros 
encargados de la limpieza y re-
colección de los escombros y le 
dirigió unas breves palabras. 
Parada sobre lo que llaman el 
claustro, un área considera-
da como parte de las primeras 
edificaciones caraqueñas, les 
dijo. “Este espacio es un templo 
sagrado. Cada polvo que cae de 
las paredes contiene un poco 
de historia”. Casi suplicándoles 
que actuaran con respeto y ve-

neración ante esas viejas colum-
nas, paredes, piso, la directora 
insto a los hombres y mujeres 
de la cuadrilla a que dieran lo 
mejor de sí, ya que ellos pasa-
rían a formar parte del registro 
del proceso de rehabilitación y 

rescate de la Escuela Superior 
de Música José Angel Lamas, 
considerada la más antigua y de 
mayor prestigio del país, y cuya 
estructura que data de los tiem-
pos de la colonia, se encuentra 
severamente deteriorada.

Ayer comenzaron las labores 
de limpieza por parte de la cua-
drilla, con lo cual se marca el 
arranque de los trabajos de res-
cate. En un camión, según dijo, 
Silvia Holguín, tenían previsto 
llevarse el mobiliario, los archi-

vos y demás objetos para res-
guardarlos en un lugar seguro.

En la mañana, una delegación 
de la Comisión de Cultura y Re-
creación de la Asamblea Nacio-
nal, presidida por el diputado 
Cristóbal Jiménez, visitó la sede 
de la escuela de música, ubicada 
en la avenida Urdaneta, al lado 
de la iglesia Santa Capilla. Allí 
acompañaron a la ministra de 
Educación, Yelitze Santaella, 
quien anunció el comienzo de 
los trabajos de rehabilitación de 
la Lamas en su primera etapa.

La Asamblea Nacional ha ju-
gado en estos meses un papel 
destacadísimo, en un rol de en-
lace con el Ministerio del Poder 
Popular para la Educación, la 
Fundación de Edificaciones y 
Dotaciones Educativas (FEDE), 
el Instituto de Patrimonio Cul-
tural (IPC), la Alcaldía del 
Municipio Bolivariano Liber-
tador, entes involucrados di-
rectamente en el propósito de 
rescatar la sede de la Escuela 
Lamas, institución adscrita al 
Ministerio de Educación. 

Al acto asistió igualmente la 
viceministra de Cultura, Karen 
Millán, quien mostró su be-
neplácito por el anuncio de la 
ministra de Educación.

Gladys Barreto, presidenta 
de FEDE lanzo un tuit hacien-
do público la buena nueva del 
inicio del rescate de la escuela, 
noticias que desde hace muchos 
años estaban esperando los do-
centes y alumnos.

“Ministra@LaAvanzadora, 
Pdta. De FEDE@gladysbarre-
tom y diputados de la Comisión 
de Cultura y Recreación de la @
AssambleaVen visitaron la Es-
cuela Superior de Música José 
Angel Lamas, anunciando su 
rehabilitación por instrucción 
del Pdte@NicolasMaduro”, 
señala el mensaje.

Desde hace unos cinco años, el 
profesorado y alumnos de la Es-
cuela Superior de Música José 
Angel Lamas vienen clamando 
por la rehabilitación de la vieja 
sede, la cual tuvieron que aban-
donar ante el mal estado de la 
estructura. Provisionalmente 
fueron ubicados en el sótano de 
la Biblioteca Nacional, pero este 
espacio no reúne las condiciones 
para la enseñanza; para colmo 
el aire acondicionado central 
se dañó.

En una primera etapa construirán un nuevo edificio en el patio trasero y repararán los servicios

 
EVOLUCIÓN 
DE LA ESCUELA

A la Escuela Superior de Mú-
sica se le ha calificado como un 
lugar estratégico y de suma im-
portancia dentro de la historial 
cultural venezolana. Allí, en la 
sede de la avenida Urdaneta, en 
el siglo XIX, nació la Escuela de 
Bellas Artes, y con ella la cul-
tura académica venezolana, la 
pintura, la literatura. En 1869 se 
declara como Escuela Superior 
de Música, pero antes era sede 
de la Escuela de Bellas Artes. 
La estructura, aunque no se 
tienen registros precisos, tiene 
entre 300 y 380 años.

La historiografía escrita, en 
torno al edificio, señala que 
dentro de la escuela está la pie-
dra fundacional de Caracas o se 
tiene una relación muy cercana, 
porque antes los espacios de la 
ciudad se dividían en manzanas, 
y por aquí se fundó la ciudad de 
Caracas. Todos los grandes mú-
sicos venezolanos del siglo XX 
pasaron por la escuela Lamas, 
incluso el mismísimo José An-
tonio Abreu, fundador del sis-
tema de orquestas infantiles y 
juveniles de Venezuela.

Un poco de historia publicada 
en el Correo del Orinoco revela 
que la Escuela Superior de Músi-
ca José Angel Lamas está ubica-
da entre las esquinas de Veroes 
a Santa Capilla, parroquia Cate-
dral, en la avenida Urdaneta, en 
donde funciona con ese nombre 
desde 1916. En ese edificio es-
tuvo la Academia Nacional de 
Bellas Artes, creada durante el 
llamado Guzmanato, siglo XIX. 
Allí se formó toda una genera-
ción de notables músicos, pinto-
res, escultores, declamadores, 
escritores, de la Caracas, y de 
Venezuela, de las últimas déca-
das del siglo XIX y principios del 
XX. Entre sus profesores estuvo 
José Martí, quien impartió cla-
ses de oratoria mientras residió 
en Caracas.

De este palacio colonial, le-
vantado dentro del polígono 
fundacional caraqueño, se tiene 
registro desde 1641. Para 1806 
aparece como residencia del 
conde Juan Xavier Solórzano y 
entre 1819 y 1841 fue hogar de 
Juan Bautista Arismendi y Lui-
sa Cáceres de Arismedi.

Las referencias históricas 
arquitectónicas señalan que el 
edificio posee dos plantas más 
sótano, que responden a dife-
rentes momentos constructivos: 
edificio principal, claustro y 
patio trasero. El edificio princi-
pal, de planta rectangular, es de 
dos niveles y responde al estilo 
neoclásico de principios de siglo 
XX, edificado sobre una antigua 
estructura colonial. El claustro 

es de construcción colonial con 
semejanza a la tipología de los 
claustros medievales de planta 
cuadrada y dos niveles, al cual 
se accede por la planta alta, con 
un patio central rodeado por 
corredores con arcadas sobre 
columnas en ambos pisos. El 
patio trasero es una edificación 
de planta cuadrada de un solo 
nivel, con patio rodeado de co-
rredores y salones que abren al 
mismo. 

Durante el periodo guberna-
mental de Cipriano Castro se 
ejecutó una importante modi-
ficación de la edificación por 
parte del arquitecto Alejandro 
Chataing, concluida en el año 
de 1904. Para ello se elaboraron 
cambios en la distribución in-
terna a fin de adaptarla al uso, 
entre estos, la construcción de 
la sala de actos y la renovación 
de los talleres de las distintas 
disciplinas artísticas que fue-
ron dotados de iluminación ce-
nital, para lo cual se recurrió a 

estructuras metálicas, así como 
la elaboración de una nueva 
fachada.

Silvia Holguín mostró, en 
los espacios del claustro, algu-
nos cuartos y paredes que tes-
timonian la antigüedad de la 
edificación, espacios que serán 
restaurados con sumo cuidado 
por especialistas, según pautas 
exigidas por el Instituto de 
Patrimonio Cultural.

Karen Millán, viceministra 
de Cultura, celebró el anuncio 
de la ministra Santaella. “¡Al-
bricias para el pueblo musical!, 
para la cultura en general en 
Venezuela. Hoy (ayer) la minis-
tra del Poder Popular para la 
Educación, Yelítze Santaella, 
anunció el inicio de los traba-
jos de recuperación de esta em-
blemática escuela, un espacio 
donde se han formado insignes 
músicos venezolanos. Es la es-
cuela musical más antigua que 
tenemos en el país. Es una gran 
noticia para el ámbito cultural, 

para la formación artística en 
lo particular, que estoy segu-
ra que va a generar bienestar 
social, máxima felicidad en los 
niños, niñas y jóvenes que están 
llamados a formarse en esta es-
cuela”, señaló.

Reconozco el trabajo de la Co-
misión de Cultura de la Asam-
blea Nacional, que levantó la 
bandera de colocar en la pales-
tra la problemática de este espa-
cio. Un trabajo en conjunto en-
tre el Poder Ejecutivo y el Poder 
Legislativo en cuanto a la aten-
ción de los problemas del ámbito 
cultural”, agregó Millán

ICONO CULTURAL
El diputado Cristóbal Jimé-

nez, presidente de la Comisión 
de Cultura de la AN, se mostró 
satisfecho por la mediación ju-
gada por el ente legislativo y el 
enlace hecho con el Ejecutivo 
Nacional, precisamente el Mi-
nisterio de Educación, iniciativa 
que tradujo en el compromiso de 
rescate de la escuela. 

“Esa lucha, comentó, llegó a la 
Comisión de Cultura y la aten-
dimos, ya que esta escuela es 
muy importante desde el punto 
de vista histórico, musical, ar-
tístico, patrimonial. Aquí entre 
otras cosas vivió Luisa Cáceres  
de Arismendi. La estructura 
forma parte de las casas funda-
cionales de Caracas. Aquí estu-
vo impartiendo clases, y como 
director, el insigne maestro Vi-
cente Emilio Sojo. Por aquí pasó 
Andrés Eloy Blanco. Es una es-
cuela con una tradición de más 
de 100 años. Está en pleno centro 
de Caracas. Es un icono paras el 
mundo de la cultura”.

Jiménez señaló que como 
comisión hizo el trabajo que le 
corresponde, en primera ins-
tancia con el Ministerio de 
Educación y FEDE.

“¿Dónde estamos hoy?”, se 
preguntó. “Ya la ministra Ye-
litze Santaella anunció que el 
ejecutivo asume la rehabilita-
ción y el presidente Maduro 
ha estado muy pendiente. En 
conclusión, hoy 31 de agosto de 
2022, ya informaron que tienen 
el presupuesto para la primera 
etapa de la reconstrucción. Se 
habla de 5,4 millones de dólares, 
en una primera etapa”.

Jiménez comentó que las 
labores de restauración de 
un edificio tan antiguo se 
realizará con personal espe-
cializado, bajo la vigilancia 
del IPC.

“Tiene que ser una gente que 
trabaje con una minuciosidad, 
apegada al espíritu arquitectó-
nico de la estructura original. 
Yo en lo particular me siento 
alegre. Siento que como comi-
sión hemos logrado llevar ade-
lante esta gestión. Yo conozco 
el pasado histórico, glorioso, 
que tiene esta estructura. Si-
gue siendo el centro neurálgi-
co de la capital. Venezuela es 
un país eminentemente musi-
cal. Lo ha demostrado gracias 
a que ha tenido un centro for-
mador de esa juventud, que 
tiene el mayor talento, la dis-
posición, la mayor carga gené-
tica, pero si no hay un maestro 
que le transmite ese conoci-
miento, se frustra. Como dijo 
Conny Méndez, Venezuela 
habla cantando. Aquí estudió 
Alirio Díaz, Antonio Lauro, 
José Antonio Abreu”, comentó 
Jiménez.

Silvia Holguín mostró su 
complacencia por el anuncio 
oficial que abre una ventana de 
esperanza tanto al alumnado 
como al personal docente.

“Hoy es el inicio. Comenzaron 
con la limpieza del lugar. Son 
5,4 millones de dólares, en una 
primera etapa, que consiste en 
la restauración de los techos, 
instalación de aguas blancas y 
servidas, electricidad, junto con 
el edifico moderno que está en 
la parte de atrás de la escuela”, 
dijo Holguín.

Detalló que el edificio pre-
visto en la parte trasera será 
una estructura moderna con 
capacidad para unos mil es-
tudiantes. En julio pasado se 
convocaron las audiciones y se 
presentaron unos 400 jóvenes 
de ambos sexos que aspiran 
cursar estudios musicales en la 
José Angel Lamas. “Pronto le 
daremos respuesta a los nuevos 
estudiantes”, informó. 
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ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2022-000374 

 
EDICTO 

SE HACE SABER 
 
A los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS 
de los de cujus CARMEN ESCALONA DE PÉREZ (†) y 
DIONISIO PÉREZ ALFONZO (†) quienes en vida fueran 
venezolanos, mayores de edad, de este domicilio y 
titulares de las cédulas de identidad Nros: V- 3.550.990 y 
V- 2.171.42 respectivamente, parte demandada, y a 
TODAS AQUELLAS PERSONAS QUE TENGAN 
INTERÉS DIRECTO Y MANIFIESTO en el juicio que por 
PRESCRIPCIÓN DE HIPOTECA CONVENCIONAL DE 
PRIMER GRADO, incoara en su contra los ciudadanos 
LEO MARRERO TORRES y MARÍA ESTILITA ÁNGULO 
DE MARRERO, venezolanos, mayores de edad, de este 
domicilio y titulares de las cédulas de identidad Nros: V- 
3.884.583 y V- 3.767.208 respectivamente, que se 
sustancia en el expediente distinguido con el N° AP11-V-
FALLAS-2022-000374, que por auto de este misma fecha 
dando cumplimiento a lo establecido en el artículo 231 del 
Código de Procedimiento Civil, se ordenó emplazarlos a fin 
que comparezcan a darse por citados en el término de 
sesenta (60) días calendarios, siguientes a la consignación 
y fijación y última publicación que del presente edicto se 
haga en el expediente, advirtiéndoles que transcurrido el 
término fijado para la comparecencia sin verificarse ésta, 
se le designará un defensor judicial, con quien se 
entenderá la citación, hasta que según la ley cese su 
encargo todo de conformidad con establecido en el artículo 
232 del Código de Procedimiento Civil. Dicho edicto 
deberá ser publicado dos (02) veces por semana 
consecutivamente durante sesenta (60) días, en los diarios 
“VEA” y “CORREO DEL ORINOCO” el cual deberá ser 
publicado en dimensiones que permitan su fácil lectura, 
destacándose mediante el uso del tipo de letra imprenta 
denominada negrita el nombre de las partes y motivo del 
juicio.- 
 

 
 
 
 
 
 

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 
JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, 

MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA 
CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA 

METROPOLITANA DE CARACAS.  
212º y 163º  

Caracas, 02 de agosto de 2022.- 

 
Centro Simón Bolívar, Edificio Norte, piso 3, El Silencio Circuito 
Judicial de los Juzgados de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, 
Transito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área 
Metropolitana de Caracas. 
 
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2022-000374. 
WSC/EMLR 
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Las precipitaciones afectaron 

422 viviendas afectadas

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Cortesía
Caracas

L
a alcaldesa del municipio Zamora 
en Aragua, Anahís Palacios, infor-
mó ayer miércoles que continúan 

con la inspección del pueblo de Magda-
leno que se vio afectado por los fuertes 
vientos y lluvias que se registraron en 
los últimos días en la región.

“Hoy continuaremos con el acompaña-
miento al pueblo de Magdaleno, todo el 
equipo político, el equipo de gestión y un 
voluntariado. Todo nuestro amor y soli-
daridad a este noble poblado que se ha 
visto afectado por las fuertes precipita-
ciones del día de ayer”, escribió Palacios 
en su cuenta de la red social Twitter.

Dicha inspección inicio el martes con 
la presencia del viceministro para la 
Gestión de Riesgo y Protección Civil, 
M/G Carlos Pérez Ampueda, quien con-
firmó en la misma plataforma social que 
422 viviendas también fueron afectadas, 
refiere el portal AVN.

“Realizamos inspección en la comu-
nidad de Magdaleno, estado Aragua, en 
compañía de la alcaldesa del municipio 
Zamora luego de registrarse fuertes rá-
fagas de viento y lluvias que dejaron 422 
viviendas afectadas”, indicó.

De acuerdo con medios locales, se re-
gistraron árboles y cableado caído, ane-
gaciones, techos de viviendas y algunas 
estructuras afectadas.

Equipos de gestión se encuentran en la localidad aragüense 
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La misión de la OIEA llegó a la ciudad 

de Zaporiyia para realizar una visita 

a la central nuclear. Los inspectores 

verificarán la seguridad nuclear  

en la planta, sin inmiscuirse  

en cuestiones políticas o militares

T/ Redacción CO- Sputnik-Rusia Today-Hispantv-
Prensa latina
F/ Cortesía
Moscú

E
l Ministerio de Asuntos Exterio-
res de la Federación de Rusia con-
sidera que poner obstáculos a la 

emisión de visados para los ciudadanos 
rusos constituye un acto irracional de 
salvajismo de parte de la Unión Europea 
(UE), que desde su fundación se ha jacta-
do de la libre movilidad y el respeto a los 
derechos civiles.

“Eliminar el régimen simplificado de 
visados a los rusos no es el camino para po-
ner fin al conflicto en Ucrania y solo será 
otro “disparo en el pie” para los países de la 
Eurozona”, señaló el viceministro de Asun-
tos Exteriores ruso, Alexánder Grushkó. 

El vicecanciller ruso indicó que esta 
nueva represalia contra Moscú que 
anunció la UE significa que el número de 
visados Schengen emitidos a los ciuda-
danos del país euroasiático disminuirá 
considerablemente, puesto que su obten-
ción se volverá más difícil y tardará más 
tiempo. En síntesis, la Unión Europea 
será más selectiva a la hora de emitir vi-
sas a los rusos. 

Grushkó además señaló que la acción 
tomada por los líderes occidentales no 
quedará impune y advirtió que el Go-
bierno de Vladímir Putin responderá a 
esta agresión burocrática. 

LLEGÓ MISIÓN DE LA OIEA 
La misión de la Agencia Internacional 

de Energía Atómica (OIEA) llegó ayer a 
la ciudad de Zaporiyia para realizar una 
visita a la central nuclear situada en la 
localidad.

La comitiva incluye representantes de 
10 países, a saber, Albania, China, Fran-
cia, Italia, Jordania, Lituania, México, 
Polonia, Serbia y Macedonia del Norte.

El propósito de la misión es que los ins-
pectores verifiquen la seguridad nuclear 
en la planta, pero deben dejar de lado las 
cuestiones políticas o militares.

Los inspectores evaluarían los daños 
físicos a la planta y verificarían los sis-
temas de seguridad y protección de la 
instalación, al igual que evaluarán las 
condiciones del personal en la planta y 

tomar medidas urgentes para garantizar 
su seguridad.

Debido a la operación militar especial 
que desarrolla Rusia en Ucrania, desde 
hace varios meses las fuerzas ucrania-
nas han perpetrado una serie de ataques 
a la central nuclear de Zaporiyia, ubica-
da en Energodar. Cabe destacar que esta 
central nuclear ha sido el blanco de va-
rios ataques con drones, artillería pesa-
da y lanzacohetes múltiples por parte de 
las fuerzas ucranianas. 

La mayoría de los ataques han sido 
repelidos por sistemas de defensa aérea, 
pero se han registrado proyectiles que 
golpean la infraestructura y el área cer-
cana a la instalación de almacenamiento 
de desechos nucleares, lo que representa 
una amenaza de fuga de radiación, situa-
ción que ha sido denunciada por Rusia 

ente organismos internacionales debido 
al riesgo que representan los ataques.  

FRANCIA PIDE A IRÁN  
MEDIAR ANTE CRISIS 

Un parlamentario iraní reveló que 
Francia pidió a Irán mediar para zanjar 
la crisis de Ucrania, ya que Occidente ve 
al país persa como un actor importante.

El portavoz de la Comisión de Segu-
ridad Nacional y Política Exterior del 
Parlamento iraní, Abolfazl Amui, des-
tacó que la solicitud de los países euro-
peos, incluida Francia, a la República 
Islámica para interponerse en el con-
flicto entre Rusia y Ucrania representa 
una nueva oportunidad para la diplo-
macia de Irán.

El parlamentario considera que con 
esta solicitud “Occidente y Estados Uni-
dos han reconocido a Irán como un actor 
importante en la región y el mundo, y 
han extendido su mano amiga a Irán”.

Agregó el vocero que la República Is-
lámica había declarado su oposición a 
la guerra y al derramamiento de sangre 
desde el comienzo de esta crisis, cuando 
afirmó que la raíz del conflicto surgió en 
el expansionismo de la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte.

En tal sentido, recalcó que Irán no 
está de acuerdo con las actividades de la 
Alianza, no obstante, llamó a las partes 
involucradas en el conflicto a mantener 
la calma y resolver la crisis en el contex-
to del Derecho Internacional, pues cree 
que la guerra no es la solución a las pro-
blemas.

NORD STREAM OPERA AL 20% 
El gasoducto submarino Nord Stream 

opera al 20 por ciento de su capacidad de-
bido a las sanciones contra Rusia, declaró 
el presidente de la compañía energética 
rusa Gazprom, Alexéi Miller, quien re-
cordó que los países occidentales emitie-
ron tal cantidad de documentos restricti-
vos “que crearon una situación a la cual 
se puede llamar enredo de sanciones”.

Destacó el Presidente de Gazprom que 
“ellos mismos ya se están perdiendo en-
tre tanto documento, se están enredando 
en esas sanciones y han caído en su pro-
pia trampa restrictiva”.

El gasoducto Nord Stream opera al 20 % por las sanciones

Al recordar un muevo aniversario del inicio de la II Gue-
rra Mundial el papa Francisco manifestó que “ahora esta-
mos viviendo la tercera”, por lo que instó a que la memoria 
de las experiencias pasadas empuje a cultivar la paz “con 
nosotros mismos, en las familias, en la vida social e inter-
nacional“. Su Santidad rememoró esta efeméride durante 
el saludo a los fieles polacos al término de la audiencia 
general celebrada en el aula Pablo VI y destacó como la II 
Guerra Mundial “marcó dolorosamente” a Polonia.

El Gobierno español envió armamento de grueso 
calibre a Ucrania en medio de las críticas por la 

falta de cooperación con Kiev, informó el Minis-
terio español de Defensa, que indicó que desde 
la Base Naval de Rota (Cádiz) par tieron los dos 
primeros aviones con donaciones de armamento 
de grueso calibre con destino a Ucrania. Señaló 
que la medida se produjo en respuesta al “reque-
rimiento urgente de las autoridades ucranianas de 
material y uniformes para condiciones invernales”. 
La asistencia será entregada a Ucrania a través de 
cinco o seis vuelos.

Autoridades sirias informaron que ayer se produjo un 
ataque misilístico israelí contra el Aeropuerto Interna-
cional de Alepo, en el noroeste de Siria, lo que ocasionó 
graves daños. En varias ocasiones, Israel ha bombar-
deado las zonas aledañas al Aeropuerto Internacional 
de Alepo, que reanudó sus actividades en febrero de 
2020 tras 10 años del estallido de una crisis orquesta-

da por los terroristas apoyados desde algunos países 
occidentales y regionales, entre ellos el  régimen israe-
lí, afirmaron fuentes militares. 

Irán afirmó que está revisando la respuesta de EEUU 
para salvar el acuerdo nuclear de 2015, pero exige 
“garantías más sólidas” a Washington para llegar a un 
pacto. “Hemos recibido el último texto de la parte es-
tadounidense, y mis colegas están estudiando de cer-
ca la respuesta con rigor”, expresó ayer el ministro de 
Asuntos Exteriores de Irán, Hosein Amir Abdolahian, 
en una rueda de prensa conjunta con su homólogo ruso 
Serguéi Lavrov, en Moscú.

Así se refirió a la respuesta que recibió el Gobierno 
iraní de Estados Unidos respecto a las ideas propues-
tas por la Unión Europea (UE) para salvar el acuerdo 
nuclear, de nombre oficial Plan Integral de Acción Con-
junta (PIAC o JCPOA). 
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El inversionista estaría presuntamente 

implicado en un esquema que lideró  

la exgobernadora de Puerto Rico, 

Wanda Vásquez. También tiene nexos 

con Gustavo Guaidó, hermano  

del autoproclamado exdiputado  

Juan Guaidó y con el prófugo de la 

justicia venezolana Leopoldo López 

T/ Redacción-El Diario  
F/ Cortesía
San Juan

E
l banquero venezolano Julio He-
rrera Velutini, vinculado con el 
prófugo de la justicia venezolana, 

Leopoldo López, se entregó ayer al Buró 
Federal de Investigaciones (FBI) de Esta-
dos Unidos, en las oficinas ubicadas en la 
ciudad de San Juan, Puerto Rico.

El venezolano, quien era dueño del banco 
Bancrédito International Bank, que ope-
raba en San Juan, lo acusan de estar pre-
suntamente implicado en un esquema de 
conspiración y sobornos que lideró la exgo-
bernadora de Puerto Rico, Wanda Vásquez 
en medio de su campaña electoral. 

A principios del mes de agosto fue dete-
nida Vázquez, quien enfrenta los cargos 
de conspiración, sobornos y fraude elec-

trónico. En este caso también fue acusa-
do Mark Rossini, exagente del FBI. 

Detalla la acusación formal que He-
rrera y Rossini presuntamente pagaron 
más de 300.000 dólares a asesores políti-
cos para apoyar la campaña de Vázquez. 
A cambio, la política debía despedir al 
comisionado de la agencia reguladora de 
Instituciones Bancarias que investigaba 
al banco de Herrera.

Herrera Velutini está ligado con el 
prófugo de la justicia de Venezuela, 

Leopoldo López a través de Valentina 
Tintori, hermana de la esposa del opo-
sitor. Ella le habría facilitado el ingre-
so a operaciones de lavado de dinero. 
Trascendió que el banquero venezolano 
también tiene nexos con Gustavo Guai-
dó, hermano del político autoproclama-
do Juan Guaidó. 

Se conoció que Julio Herrera Velutini 
será presentado al Tribunal de Distrito 
de Estados Unidos para el Distrito de 
Puerto Rico, en una audiencia pública.

 

A escala mundial se han detectado 
607.456.798 casos de Covid-19, de los 
cuales 6.492.831 corresponden a per-
sonas fallecidas y 583.506.877 a perso-
nas recuperadas. Estados Unidos sigue 
liderando el pico de casos y muertes 
por esta enfermedad en el planeta, 
con 96.149.016 contagios y 1.069.748 
decesos. India está en segundo lugar 
con 44. 429.258 de casos y está en la 
tercera posición con 34.509.961 con-
tagios y 154.039 decesos. En América 
Latina, Brasil es el país más afectado 
por la pandemia y se ubica en la cuarta 
posición mundial con 34.414.011 infec-
ciones y 683.914 muertes. 

 

La Administración de Fármacos y Ali-
mentos (FDA) estadounidense aprobó 
el refuerzo de las nuevas vacunas de 
Moderna y BioNTech /Pfizer, adaptadas 
a la variante ómicron y sus subvarian-
tes, que serán inoculadas a partir de la 
próxima semana. La nueva generación 
de vacunas se dirige tanto a la cepa ori-
ginal de la Covid.19, como a las subva-
riantes BA.4 y BA.5 de ómicron. Las au-
toridades prevén que estas subvariantes 
seguirán circulando ampliamente en el 
otoño e invierno boreal. 

El Gobierno de Corea del Sur anunció 
que a partir del próximo sábado levan-
tará la medida que exige a los viajeros 
entrantes someterse a una prueba de 
coronavirus antes de su llegada al país. 
En la actualidad, los viajeros que llegan 
a Corea del Sur deben presentar resul-
tados negativos de una prueba de PCR 
realizada en el transcurso de las 48 ho-
ras previas a su partida, o un examen 
rápido de antígenos en las 24 horas pre-
vias a su llegada al país.

T/ Redacción CO- Sputnik
Bogotá

La Jurisdicción Especial de Paz (JEP) de Colombia, 
mecanismo que se encarga de juzgar los delitos co-

metidos en el contexto del conflicto interno, anunció 
que dará una última oportunidad a los exjefes para-

militares Salvatore Mancuso Gómez y Rodrigo Tovar 
Pupo (Jorge 40) de ser admitidos en este tribunal.

Para que los exjefes paramilitares sean acogidos en la 
Justicia de Paz la JEP propuso que Mancuso y Jorge 40 
deben contar toda la verdad sobre el paramilitarismo, 
su financiación y alianzas con políticos, compañías y 
miembros de la fuerza del orden. Ambos paramilitares 

podrían recibir los beneficios del Tribunal de Paz de-
pendiendo de los datos que puedan aportar.  

El Mecanismo para la Paz, además ordenó adoptar, 
de ser necesario, las medidas de protección requeridas 
para salvaguardar la vida e integridad de los solicitan-
tes, de sus familias y sus apoderados judiciales, debido 
a las revelaciones que van a efectuar.

T/ Redacción CO-Hispantv
Brasilia

El expresidente brasileño Luiz Inácio 
da Silva sigue consolidado como el 

favorito en las encuestas para las elec-
ciones presidenciales a realizarse el 2 de 
octubre próximo.

La más reciente encuesta de la fir-
ma Quaest Consultoria, cuyos resul-
tados fueron publicados ayer, indican 
que el candidato del Partido de los 
Trabajadores encabeza la preferencia 
al alcanzar un 44 por ciento de votos 
a favor,

Esta consulta de opinión indica que 
Lula mantiene una ventaja de 12 pun-

tos en la intención de votos frente a su 
principal rival, el actual presidente Jair 

Bolsonaro, que tiene el 32 por ciento de 
aceptación.

A juicio de la empresa encuestadora 
Quaest, Lula ganaría en un eventual 
balotaje con un 51 por ciento contra el 37 
por ciento de Bolsonaro, aun así, no ha 
descartado la victoria del líder izquier-
dista en la primera vuelta.

El instituto de pesquisas Ipec, por su 
parte, llevó a cabo una investigación en 
cuatro estados y el Distrito Federal, que 
reveló que Lula cuenta con ventaja en los 
estados más poblados del país, es decir Sao 
Pablo, Minas Gerais y Río de Janeiro.

Lula, quien es ícono de la izquierda 
latinoamericana, promete devolver los 
niveles de bienestar social alcanzados 

durante su mandato anterior, mientras 
que Bolsonaro centra su discurso de 
campaña en temas como la familia, bus-
ca levantar su popularidad diezmada 
por denuncias de la mala gestión de la 
pandemia de la Covid-19 y casos de co-
rrupción.

El banquero venezolano enfrenta cargos por conspiración y soborno 

Deberán revelar toda la verdad sobre las prácticas de este grupo 

Tribunal de Paz colombiano da última oportunidad a exparamilitares

Un reciente sondeo revela que cuenta con un 44% de favoritismo  

Lula consolida preferencia electoral frente a Bolsonaro
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Las ideas, útiles desde el Orinoco 

Periodismo 
por la verdad, 
por la dignidad

La Doctrina Bolivariana contie-
ne un amplio abanico de ideas 

que nos configuran en la formación 
de nuestra concepción del país. Los 
escritos de El Libertador, de Simón 
Rodríguez y de Ezequiel Zamora 
edifican las bases del Árbol de las 
Tres Raíces presentado por el co-
mandante Hugo Chávez como base 
del sistema ideológico de la Revolu-
ción Bolivariana. Un sistema senci-
llo que encierra en si mismo las ba-
ses dialécticas de nuestro proceso 
histórico. A este árbol luego el Par-
tido Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV) le incorpora el propio pen-
samiento doctrinario del coman-
dante Chávez y el marxismo como 
fuentes de ideas de la Revolución. 
Estas ideas son vigentes.

La aproximación a la realidad, pura 
y simple, es precedida de las ideas. Las 
preconcepciones que tiene una perso-
na y un grupo humano sobre la vida, 
las relaciones humanas, económicas 
y culturales le sirven de base para 
alimentar sus decisiones presentes y 
futuras. Estas pueden venir, en cual-
quier persona, de su familia, escuela, 
estudios formales o educación política. 
Las ideas que tiene una persona en su 
cerebro explican el tipo de decisiones 
que toma, los caminos que elige ante 
coyunturas específicas y en algunos 
casos permiten anticiparse a lo que po-
drá hacer ante una realidad emergen-
te. Las ideas ayudan a trazar caminos.

Son útiles. Las ideas sirven para 
edificar un sistema global. El capita-
lismo con sus ideas egoístas ha cons-

truido un sistema de legitimación de 
la desigualdad y la competencia, de la 
subordinación de países y clases a los 
grandes capitales y han promovido un 
status quo de discriminación bajo pre-
misas y valores ampliamente difundi-
dos en los aparatos culturales del capi-
tal. Para el socialismo las ideas deben 
permitirnos la construcción de la so-
lidaridad y complementariedad entre 
los seres humanos, bajo una cultura 
de cooperación y colaboración con-
junta, capaz de edificar la prosperidad 
con base en la igualdad establecida y 
practicada de los seres humanos. Las 
ideas definen la cultura.

Bolívar, Chávez y Maduro son cons-
cientes de este asunto. El primero 
fundó este Correo del Orinoco, “La 
artillería del pensamiento”, el segun-
do refundo este instrumento de ideas 
y construyó otros como teleSUR o Vi-
veTV, el tercero fundó la Universidad 
Internacional de las Comunicaciones 
(LaUicom) y nos ha llamado a la ba-
talla en medios, redes y paredes para 
defender la verdad de Venezuela. 

Todo es celebración de las ideas en el 
cumpleaños del Correo del Orinoco. 
Buen tiempo para recordar que en 
la Nueva Época, la batalla de ideas 
precederá nuestras victorias, nues-
tros triunfos tácticos y estratégicos 
para continuar construyendo el 
Poder Popular de nuestra Nación. 
¡El triunfo de las ideas será el de 
nuestro pueblo!

cesartrompiz@yandex.com
La Paz / Bolivia

El poder del Orinoco

Emilio Hernández

La vida es bastante complicada de por sí. 
¿Quién puede no saberlo? Y en ella hay 

infinidad de cosas que nos salen mal, algu-
nas más o menos, y unas poquitas que nos 
salen bien del todo. Sobre estas últimas, 
cuando pensamos sobre ellas, es imposible 
no mostrar un sentimiento de orgullo. Pues 
humanos somos.

Una de las cosas por las cuales yo siento ese 
orgullo especial, es por haber podido estar 
acompañando hasta ahora, con insistencia revo-
lucionaria y terquedad semanal, esta aventura 
que lleva por nombre Correo del Orinoco. Una 
aventura con espíritu de misión, ideada por el 
presidente Hugo Chávez, y asumida como tal 
por un equipo de compañeras y compañeros 
que, me consta, le entregan diariamente lo 
mejor de sí mismos.

Este martes pasado, nuestro Correo del 
Orinoco acaba de celebrar su cumpleaños. En 
lo personal me siento enormemente satisfecho 
de que se me haya permitido aportar mi grani-
to de arena semana tras semana, avanzando 
en tan buena compañía. 

¡Trece años ya!  Mis felicitaciones más sentidas. 
Al periódico, y a la revolución que lo dio a luz.

Oigamos al Comandante en unas palabras 
de aquel día, 30 de septiembre de 2009, con 
las que, en medio de una rueda de prensa, se 
refiere al nacimiento del Correo del Orino-
co, que ha nacido para bien de este país, de 
nuestro país, y del periodismo por la verdad, 
por la dignidad”.

“Salió el Correo del Orinoco, nuevo dia-
rio venezolano, artillería del pensamiento, es 
parte de la nueva historia”. (…) “Es el primer 
número de esta nueva etapa del Correo del Ori-
noco de 1819. Vuelve el Correo del Orinoco, 
recomiendo su lectura, es periodismo por la 
verdad” … “Ya el Correo comienza bien, de-
nunciando las agresiones contra el pueblo, de-
nunciando al enemigo…”

En verdad, Chávez estaba muy emocionado 
con ese proyecto. Y nosotros con él. Fue, si 
no me equivoco, en ese primer número uno, 
donde estrené también mis colaboraciones 
periódicas con un pequeño texto que se publi-
có con el título de “La Canalla Mediática”, en 
el que intentaba describir el universo mediá-
tico avasallante contra el cual iba a insurgir 
el Correo del Orinoco. Allí decía: “Mienten 
todo el tiempo. Pero eso no es lo importante. 
Por más que nos asombre en cada caso su des-
vergüenza para tergiversar los hechos, lo peor 
no son sus mentiras continuas, puntuales, una 
al lado de otra. Lo verdaderamente maligno es 
su capacidad para crear un universo donde la 
verdad y la falsedad se confunden, se entrete-
jen la razón y la locura y se le liman los bordes 
a la sensibilidad para domesticarla.”

En aquel texto terminaba afirmando: “… 
¡Contra el veneno de la canalla mediática, hay 
un antídoto denominado conciencia!”.

¿Y qué mejor expresión de esa conciencia, me 
digo yo ahora, 13 años después, que la propia 
existencia del Correo del Orinoco? 

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

El Correo del Orinoco fue fundado en 
Angostura (hoy Ciudad Bolívar) por 

El Libertador Simón Bolívar. El Liberta-
dor no decidió llamar a este semanario 
Correo de Angostura, según la costum-
bre de ponerle a los periódicos el nom-
bre de la ciudad donde se imprimían. 
Prefirió acudir al poder simbólico del 
Padre Orinoco, a la grandeza telúrica 
de uno de los mayores y más caudalosos 
ríos del mundo, regalo de la naturaleza 
para Venezuela.

A la guerra se le agregaba el frente 
mediático, específicamente para en-
frentar a la Gazeta de Caracas, que 
mantenía una línea editorial a favor de 
los realistas después de haber tenido 
periodos de filiación republicana. Se 
presentó con este lema: “Somos libres, 
escribimos en un país libre y no nos 
proponemos engañar al público”.

Con el mismo objetivo el comandan-
te Hugo Chávez refunda este periódico, 
ahora ya no semanario sino diario, el 30 
de agosto de 2009. La guerra mediática en 
contra de Venezuela ha sido sin cuartel 
desde el primer día del primer mandato 
de Chávez y se recrudeció con la estra-
tegia del ridículo “interinato”, ya con el 
presidente Nicolás Maduro en el poder.

El Correo del Orinoco original atesti-
gua que las estrategias conservadoras 
no han cambiado demasiado. En el nú-
mero 23 se publica una carta donde se 
condena a algunos venezolanos que an-
daban por el mundo despotricando de 
la gesta republicana, señalando que “… 
para eterna ignominia de sus nombres 
se obstinan en el servicio de la tiranía 
y contra la independencia y libertad de 
su Patria” [...] “… Y semejantes hombres, 
¿pretenderán volver mañana a la Patria, 
tan ufanos como si no la hubieran des-
honrado por su conducta afuera?”.

El poder simbólico del Correo del Ori-
noco es lo que más me ha animado a ser 
colaborador ad honorem del mismo, al 
igual que los demás colaboradores de este 
diario. Durante un primer periodo escribí 
la columna “Socialismo y Software Libre”, 
referida a la conveniencia y la necesidad 
de que el Estado venezolano deje de usar 
software privativo, que pagamos para que 
nos espíen. Elaboré una página de humor, 
de corta duración, llamada el “Correo del 
Mississippi”, parodiando lo que sería este 
diario en manos de la derecha. Actual-
mente colaboro con artículos de opinión 
en temas mediáticos, económicos y co-
munales. En general, con orientación de 
futuro para nuestra Patria.

He acompañado esta iniciativa boliva-
riana de guerra informativa, relanzada 
por el comandante Chávez, a través de 
más de 500 contribuciones de diversa 
naturaleza. El gran Orinoco, principal 
arteria acuática de nuestra geografía, 
testigo de grandes acontecimientos his-
tóricos, seguirá siendo inspiración para 
nuestra determinación de ser libres y de 
no engañar al público: ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 
Caracas

Chascarrillos de Vargas
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Esta versión del clásico 

de Shakespeare es del 

mexicano Jaime Chabaud 

con la dirección 

de Marisol Martínez

T/ Diego Contreras
F/ Cortesía J.C.
Caracas

“L
os publicistas encar-
nan al verdadero te-
rrorismo del mundo 

contemporáneo, porque no hay 
nada más criminal que hacerle 
desear un objeto hasta la náu-
sea a quien no puede tenerlo”, 
señaló el dramaturgo mexica-
no Jaime Chabaud, quien es-
cribió Othelo sobre la mesa, que 
bajo la dirección de Marisol 
Martínez, estará hasta este fin 
de semana en la Sala Rajatabla 
de Caracas.

Este viernes y sábado desde 
las cinco de la tarde, más el do-
mingo a las 4:00 pm, William 
Cuao (Othelo); Theylor Plaza 
(Yago), Sandra Moncada (Eli-
sa), Nathalie Tablante (Désde-
mona) y Egon Ilka (Casio) dan 
vida a los personajes de la fa-
mosa pieza teatral de William 
Shakespeare, Otelo, el moro de 
Venecia, escrita en 1603.

Sin embargo, este libreto es-
crito por Chabaud se sale de lo 
convencional para darle toques 
de modernización y locura a es-
tos roles, donde ninguno es tan 
inocente o culpable como en el 
texto original.

Según gacetilla de prensa, 
un reloj marcan las 5:00 pm. 
Está Otelo, vestido de traje y 
lentes oscuros, sentado miran-
do al público. Desdémona, con 
un largo vestido rojo y cabello 
recogido y de pie, mira a Otelo 
cada vez que Yago le exige la de-
finición de una palabra que lee 

de un diccionario. Yago, vesti-
do con un traje de mal gusto, 
está sentado con el respaldo de 
la silla entre las piernas y los 
codos apoyados en él… Y por 
ahí se va esta historia donde 
las metáforas e ironías siempre 
están presentes en poco más de 
una hora y diez de duración.

La obra retoma frases y los 
personajes principales de la 
pieza que Shakespeare escri-
bió: Desdémona, Otelo, Casio, 
Yago y Emilia, que vuelven a 
plantear temas como la trai-
ción, el poder, la corrupción, 
los celos y la manipulación. 

OTRA CARA
Como pudimos apreciar, aun-

que están ahí sus personajes, 
vivimos una propuesta muy 
distante a la del dramaturgo 
inglés. Chabaud sitúa los celos 
en el ámbito de la publicidad, 
porque le parece un medio su-
mamente poderoso y perverso, 
tal como citó previamente. Po-
dríamos decir que nuestro Ote-
lo del presente milenio prácti-
camente se sienta y también 
sienta a los espectadores en un 
diván dramatúrgico.

Sin embargo, en esta obra 
podemos ver y expresar los 
mismos problemas del texto 
teatral original, pero con pre-
ocupaciones del hoy. La gran 
representación de los actores 
se ve cuando van perdiendo 
la cordura y los pensamientos 
positivos con que va pasando la 
trama. 

También vemos cómo aco-
plan la obra con bailes en tra-
pecio y coreografías, dando 
respiro a la historia. El desem-
peño de los actores fue muy es-
pecial y versátil, ya que tuvie-
ron que no solo dialogar sino 
hacer coreografías y juegos en 
el montaje. Todos tuvieron un 
papel importante y cumplieron 

su rol a la altura, pero los más 
sobresalientes fueron Desdé-
mona y Otelo, ya que el salvaje 
poder destructivo de los celos 
siempre es el tema central de 
esta tragedia, que va a ritmo 
acuciante, donde no se pierde 
la crónica negra escrita por 
Shakespeare, dando la más 
sombría e incomprensible de 
las pasiones humanas con su 
mecanismo desde el amor y el 
odio simultáneamente. 

Esta magnífica representa-
ción lleva de la mano lo mo-
derno con lo antiguo, haciendo 
una buena innovación para el 
gusto perfecto del público. En 
conversación con el Correo del 
Orinoco, William Cuao, quien 
interpreta al celoso Otelo, no le 
fue tan fácil volver a este rol: 
“Fue un proceso súper difícil, 
debo admitirlo, porque yo ha-
bía hecho el Otelo clásico con 
el siempre recordado Javier 
Moreno y enfrentarme con 
esto y con el mismo personaje, 

pero con otra versión mucho 
más contemporánea, era como 
hacer otro personaje, aunque 
sabía lo que representaba. Fue 
un verdadero desafío”,

Sandra Moncada interpreta 
a la secretaria privada “Emi-
lia, que en la novela original 
era un personaje en “off” (voz), 
pero nuestra directora Marisol 
quiso darle un papel más pro-
tagónico, por lo que siempre 
está en escena, que está pero 
no está y, sin embargo, vol-
verse ese personaje que no fue 
construido por el autor, sino 
por la directora. Y esto te per-
mite jugar de mil maneras con 
el papel. Esto es lo mejor de este 
teatro postmoderno que deja 
que el público tome sus propias 
conclusiones y arme su propia 
historia”.

Nathalie Tablante se metió a 
fondo en su versión del papel de 
la “inocente” Desdémona: “Yo 
había comentado hace poco que 
para mí la imagen de Desdémo-

na era totalmente distinta a la 
que este autor propone y tam-
bién a la querían mostrar. Me 
acuerdo que cuando hicimos el 
trabajo de mesa, venía con una 
propuesta y tuve que cambiar-
la totalmente, ya que nuestra 
directora (Marisol Martínez) 
quería una más atrevida, más 
sobresaliente y pasional a la 
Desdémona de Shakespeare”.  

Cuando se le preguntó que 
tenía Nathalie de Desdémona, 
respondió entre risas: “Creo que 
Nathalie le puso a este papel de 
Desdémona el disfrute, también 
disfrutar el texto y la dirección 
de Marisol. Este personaje me 
exige mucho entrenamiento fí-
sico, Nathalie es una muchacha 
tranquila, en vez Desdémona, 
que es más extrovertida. ¡jaja-
ajá!. En general, esta obra me 
encanto, la genialidad con que 
llevamos a la modernización, 
algo que el público no se espera-
ba, que se viera tan bonita esta 
innovación”.

La ficha técnica incluye en 
la iluminación a David Blan-
co; musicalización, Bismarck 
Gutiérrez; dirección de arte e 
imagen, Kike Acuña; vestua-
rio, Marisol Martínez; coach 
físico y segundo asistente de 
dirección, Dizzi Perales; rea-
lización de videos, Andrés 
Infante y Shakti Maal; direc-
tor técnico, Eduardo Bolívar; 
asistente de escena, Mairym 
Martínez; de dirección, Glenda 
Medina; de escena, Frank Ri-
vas; y de producción artística, 
Laura Pérez; producción ar-
tística, Williams Blanco; todos 
bajo la producción general de 
Williams López.

La Sala Rajatabla está situa-
da entre Unearte y el Teatro 
Teresa Carreño, a cuadra y 
media del Metro Bellas Artes. 
Hay estacionamiento y seguridad 
garantizados.

Hasta este fin de semana en la Sala Rajatabla de Caracas

Othelo sobre la mesa

T/ Redacción CO- Prensa H.S.A.
Caracas

Hay una canción que se ha 
convertido en un clásico 

en Venezuela: Allá cayó, tema 
que pertenece al álbum Plomo 
revienta, de la banda Desorden 
Público, obra que será el tema 
central de la próxima edición 
de Disco Club.

La conversación se llevará 
a cabo el viernes 2 de septiem-
bre en Astrolabio Café, Colinas 
de Bello Monte, con la conduc-
ción del periodista Humberto 
Sánchez Amaya. La tertulia 
comenzará a las 5:30 pm y la 
entrada es libre.

Para hablar sobre este em-
blemático álbum de la música 
popular en Venezuela estarán 

la directora de Ficción Breve y 
librera Lennis Rojas; el guita-
rrista de Ska Jazz Messengers, 
Rafael Frías, y el guitarrista 
de Isla de Focas, Andy Ortiz 
Urbina.  Ellos serán los encar-
gados de analizar, comentar 
y compartir anécdotas e im-
presiones sobre esta obra. A 
partir de este álbum, los pane-
listas indagarán en el resto de 
la obra de la banda de ska, una 
de las referencias fundamen-
tales del género desde los años 
ochenta. 

El público también podrá 
participar con sus vivencias y 
referencias, pues habrá tiempo 
para preguntas y comentarios 
en Disco Club. 

Plomo revienta incluye can-
ciones como Allá cayó, Molotov 
Love, Látex, El racismo es una 
enfermedad, Zamuro y Valle de 
balas. 

Disco Club es una iniciativa 
que promueve el encuentro 
para celebrar la música, así 
como para profundizar sobre 
una obra, conocer a otros me-

lómanos e intercambiar expe-
riencias. La iniciativa surgió 
en abril de 2021, cuando empe-
zó a llevarse a cabo de manera 
virtual. El 5 de agosto se reali-
zó su primera edición presen-
cial. Ese día el motivo fue El 
amor después del amor, de Fito 
Páez. 

La cita será en Astrolabio 
Café, en la avenida Caurimare 
de Colinas de Bello Monte, Ca-
racas, a pocos metros del Cen-
tro Polo y la estación de Metro 
Bello Monte. 

Este viernes y con entrada libre

Plomo revienta tendrá Disco Club
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El gerente general Carlos 

Miguel Oropeza analiza 

a los crepusculares

TyF/ Prensa LVBP
Caracas

C
ardenales de Lara se 
quedó muy cerca de 
disputar su sexta final 

consecutiva el pasado mes de 
enero; una seguidilla cuyo más 
cercano antecedente se remon-
ta a la década de 2000, cuando 
Tigres de Aragua instauró su 
dinastía en la Liga Venezolana 
de Beisbol Profesional (LVBP). 
Ahora, cuando el inicio de la 
temporada 2022-2023 aparece 
en el horizonte cercano, la no-
vena crepuscular vuelve a ser 
contendiente, apoyada en un 
club con profundidad en todas 
sus líneas.

“Proyectamos un equipo bien 
completo desde el inicio. Aspira-
mos a tener la importación desde 
el primer día y, hasta este instan-
te, el compromiso que ha mostra-
do la gran mayoría de los juga-
dores es estar desde el inicio de 
la eliminatoria”, destacó Carlos 
Miguel Oropeza, gerente general 
de la escuadra barquisimetana.

Conversando con Alexan-
der Mendoza para prensa de la 
LVBP, Oropeza habló de Juniel 
Querecuto e Ildemaro Vargas, 
Carlos Rivero y Gorkys Hernán-
dez; así como los abridores Wi-
lliams Pérez, Néstor Molina y 
Raúl Rivero; además de los rele-

vistas Vicente Campos y Yapson 
Gómez, entre otros.

“Es el núcleo principal del 
equipo que ha estado con noso-
tros en los últimos años. Habrá 
casos de peloteros que comen-
zarán un poco más adelante, 
los grandeligas que al final se 
uniformen o el caso de Hernán 
Pérez, que debe estar desde no-
viembre”, abundó el directivo.

Williams Pérez, Néstor Mo-
lina y Raúl Rivero volverán a 
ser piezas importantes en la 
rotación crepuscular. El trío se 
combina para récord de 49-28, 
con una sobresaliente efectivi-
dad de 3,65 en el último lustro, 
lapso en el que han cubierto 
601,0 innings, con un prome-
dio de 120 entradas por zafra. 
Ningún otro conjunto de la liga 
puede ufanarse de reunir a un 
grupo de abridores criollos con 
esa consistencia.

“Estarán en el mix de la ro-
tación. Aunque, probablemen-
te Luis Madero forme parte de 
nuestro quinteto de abridores. 
En tanto que no descartamos 
algún importado para termi-
nar de moldear a los abridores. 
Hay otras opciones, como (el 
derecho) Luis Contreras, que 
seguramente debutará en nues-
tra liga. Puede abrir y relevar. 
También serán considerados 
Luis Lugo, que este año lanzó 
bien Italia (Parma, Serie A) y 
Alejandro Requena, que ha es-
tado trabajando y preparándose 
para tener un invierno impor-
tante, que le ayude a conseguir 

un nuevo contrato en EEUU”, 
puntualizó Oropeza.  

Contreras, de 26 años, exhibe 
balance de 3-2, con un promedio 
de 3,45 carreras limpias, en 28 
relevos repartidos entre el Biloxi 
(Doble A) y el Nashville (Triple 
A), filiales de los Cerveceros de 
Milwaukee.

El gran reto de la gerencia 
larense será suplir la ausencia 
de Jackson Stephens (6-3, 1,82 
PCL), quien se llevó el premio 
Lanzador del Año en el pasado 
curso y en el verano boreal ha 
sido el cuarto relevista con más 
capítulos trabajados (44.0) en el 
bullpen de Bravos de Atlanta.

Luego del desplome de Shane 
Greene a mediados del año pasa-
do, Vicente Campos dio un paso 
al frente y se hizo cargo de los 
cierres cuando Lara estaba arri-
ba por tres o menos anotaciones.

Ahora, el zurdo Yapson Gómez 
emerge como alternativa, tras 
salvar 21 encuentros con efecti-
vidad de 1,96, en 40 juegos con 
El Águila de Veracruz.

“Uno de los aspectos que he-
mos reforzado, son los innings 
finales. Campos y Gómez serán 
importantes en esa parte del 
juego. Vicente, en un momen-
to importante para nosotros el 
año pasado asumió el liderazgo, 
el reto”, dijo Oropeza.

“La importación muy proba-
blemente incluya a un par de 
brazos que puedan ayudar en esa 
etapa álgida de los encuentros. 
De nuestra parte, lo más impor-
tante es darle opciones al mána-

ger para que, dependiendo de la 
situación del juego, pueda tomar 
decisiones”.

MUCHO BATEO
Jermaine Palacios, Novato del 

Año en la 2021-2022, y Jecksson 
Flores, no solo han demostrado 
que pueden defender varias po-
siciones sino que pueden apor-
tar a la ofensiva e incluso jugar 
a diario, cuando es necesario. A 
ellos se suma Hernán Pérez, sú-
per utility con amplia experien-
cia en las Mayores, que llegó a 
Lara proveniente de los Tigres 
de Aragua en uno de los cambios 
de mayor impacto en el receso 
de temporada.

“Para nosotros es muy impor-
tante contar con un jugador de 
la talla de Hernán. Creo que es 
alguien que se va a adaptar muy 
bien a nuestra organización. 
Llega para darle estabilidad al 
lineup y con, su versatilidad, nos 
otorgará la posibilidad de poder 
ubicarlo en distintas posiciones o 
hacer ajustes a la hora de que el 
mánager (Carlos Mendoza) lo ne-
cesite. Es un jugador consagrado 
que queríamos conseguir”.

Pérez ganó el título de bateo 
en la 2016-2017, en la 2020-2021 
bateó .402 y en los últimos dos 
torneos se combina para pro-
medio de .330 (397-131), con 11 
jonrones y 55 remolcadas.

Mientras se reporta Pérez, 
Carlos Rivero regresará, luego 
de una brillante actuación en 
la Liga Mexicana de Beisbol, y 
Pedro Castellanos, uno de los 
novatos más destacados la tem-
porada anterior, que subió por 
primera vez a Triple A en las 
granjas de los Medias Rojas de 
Boston en 2022.

“Son dos bateadores natos, que 
se espera que empujen carreras. 
Con su poder tienen la capacidad 
de cambiar el juego con un swing. 
Mientras que Palacios y Flores 
nos brindan versatilidad, dina-
mismo en las bases, velocidad, 
tomar una base extra, anotar 
desde segunda, correr de prime-
ra a tercera”, analizó Oropeza. 

“Lo importante, agregó, es 
que tenemos profundidad con 
estos cuatro jugadores. El má-
nager tomará las decisiones 
para tratar de mantenerlos el 
mayor tiempo posible en la ali-
neación. Al principio de la tem-
porada, mientras todo el equipo 
se une, ellos estarán jugando y 
aportando”.

NO DESCUIDARSE
Los importados Kennys Var-

gas y Rangel Ravelo robustecen 
todavía más el orden ofensivo de 
los pájaros rojos: “Creemos que 
pueden conformar un dúo inte-
resante en el medio del lineup. 
Pueden ver acción en primera y 
como designados, pero es muy 

probable que veamos a Ravelo 
defendiendo varios juegos en el 
outfield”

Gorkys Hernández es uno de 
los cuatro ejes de la línea central 
del Cardenales y un hombre fun-
damental en el andamiaje defen-
sivo del equipo. Probablemente el 
mejor center fielder del circuito. 
Ha lidiado con molestias físicas 
en los últimos dos años, que du-
rante algunos partidos de la eli-
minatoria lo llevaron al banco o 
limitaron su juego. Así que será 
vital mantenerlo saludable.

“Gorkys es otro jugador muy 
importante por todo lo que 
aporta: defensa, experiencia y 
un bate de impacto, pese a las 
molestias físicas que le afecta-
ron. Obviamente, hay muchas 
esperanzas alrededor de él”, 
señaló Oropeza.

“Al final de la temporada se 
tuvo una conversación impor-
tante y bien productiva con 
Gorkys a través de José Yépez, 
el gerente deportivo, y se pla-
nificó todo lo que se va a hacer 
a su alrededor. El compromiso 
es muy importante y sabemos 
todo lo que aporta cuando está 
al 100 por ciento de sus condi-
ciones. Ojalá podamos mante-
ner a Gorkys sano todo el año. 
Las alternativas en esa posición 
son, además de Flores, Manuel 
Meléndez, Wilderd Patiño y Yo-
hendrick Piñango, muchachos 
jóvenes que vienen abriéndose 
paso y que, en cualquier situa-
ción eventual, pueden suplir en 
el center field”.

Andrés Giménez reiteró sus 
intenciones de vestir el unifor-
me de Lara, tras llegar vía cam-
bio de Leones del Caracas: “Ha 
sido muy entusiasta y desde el 
primer momento ha dicho que 
jugará. Nos ha manifestado in-
sistentemente que estará con 
nosotros a partir del mes de di-
ciembre. Lo mismo ocurre con 
(William) Contreras”.

Giménez protagoniza una 
enorme campaña con Guardia-
nes de Cleveland, que no solo lo 
llevó a su primer Juego de Estre-
llas, sino que tal vez le convierta 
en finalista para el Guante de Oro 
en la segunda base. Mientras que 
Contreras es el venezolano con 
mejor frecuencia jonronera en 
las mayores (14,94 VB). De mane-
ra que serán dos piezas de lujo.

“Con respecto (al prospec-
to) Gabriel Moreno esperamos 
tenerlo. Es un muchacho de la 
casa, de Barquisimeto, que ha 
podido jugar con nosotros en los 
últimos dos años. Obviamente, 
dependemos del permiso que nos 
otorgue Toronto. En general de-
pendemos de las organizaciones 
de MLB. En su debido momento 
se anunciarán fechas específicas 
del arribo de cada uno de ellos”, 
finalizó el directivo.

El conjunto combina veteranos con prospectos bien cotizados
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